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Уважаемые жители Усть-Кутского района!
Поздравляю вас с важным для нашей страны праздником – 

Днем Государственного флага Российской Федерации!
Ежегодно 22 августа в России отмечается День Государственного флага России. В 1991 

году над Белым домом в Москве впервые был официально поднят трехцветный россий-
ский флаг, заменивший в качестве государственного символа красное полотнище с сер-
пом и молотом. В этот день на Чрезвычайной сессии Верховного Совета РСФСР было при-
нято постановление считать официальным символом России красно-сине-белый флаг.

Главный символ России означает независимость и суверенитет нашей Страны, свя-
зывающий воедино героическую историю и её достойное будущее.

Флаг нашего государства олицетворяет ту Россию, с которой все граждане связывают 
большие надежды на перспективу. Но никто, кроме нас самих, не построит это надежное 
будущее. Многое зависит от самоотверженного труда, от желания сделать Родину кра-
ше и сильнее. Любовь к своей стране, уважение к государственным символам - все это 
позволит нам преодолевать любые трудности и вызовы времени. 

Позвольте пожелать вам, дорогие земляки, здоровья, счастья, мира и успехов в де-
лах на благо нашей Родины. Пусть уроки из прошлого помогут нам сделать будущее для 
наших детей светлее. 

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского муниципального образования                                                                    

С Днём флага России!
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Еженедельно комитетом про-
мышленности, транспорта, свя-
зи и потребительского рынка 
городской администрации про-
водится мониторинг качества 
продукции реализуемой в ма-
газинах города. На этот раз про-
верку прошли торговые прилав-
ки ТЦ «Лена» в центре города.

В соответствии с правилами за-
конодательства на каждой торго-
вой точке должна быть вывеска 
с указанием наименования: для 
юридического лица – юридиче-
ский адрес, телефон; для предпри-
нимателей – сведения о государ-
ственной регистрации. Соответ-
ственно, должны быть ценники, у 
продавцов – личные медицинские 
книжки, нагрудные знаки, голов-
ные уборы, санитарная одежда. 

В ТЦ «Лена» зафиксировано 
множество нарушений. Не впер-
вые здесь наблюдается картина, 
когда покупателям предлагается 
мясная продукция в открытом ви-
де, без охлаждения, не соблюда-
ется товарное соседство: рядом с 
копчёностями лежит сырое сало. 
В продаже кондитерские изделия 
с просроченным сроком реализа-
ции. У продавцов, реализующих 
фрукты и овощи нет на руках сер-
тификатов качества. 

У продавцов нередко отсут-
ствуют санитарные книжки и до-

Рейд по торговым точкам ТЦ «Лена»

Социальное обслуживание 
нуждающихся на дому

Отделения социального обслуживания граждан пожилого 
возраста и инвалидов на дому существует более 20 лет. На 
сегодняшний день в Усть-Кутском отделении социального об-
служивания на учете состоят более двухсот человек. 

В каждом населенном пункте есть подопечные, которые нужда-
ются в помощи и заботе. Престарелые пожилые люди нуждаются 
в особом уходе, с возрастом им становится труднее готовить себе 
пищу, ходить в магазин, делать уборку. Специалисты отделения 
оказывают определенный перечень услуг, к каждому нуждающе-
муся – индивидуальный подход. Штат постоянно пополняется мо-
лодыми сотрудниками, а специалисты из областного центра про-
водят курсы по оказанию первой медицинской помощи и соблю-
дения правил пожарной безопасности.

Нуждающиеся могут обратиться за помощью в отделение со-
циального обслуживания на дому по телефонам 5-63-40, 5-61-32.

Подготовила Чепелева Анастасия

Строительство новой котель-
ной позволит решить сразу две 
важные задачи: экологическую – 
по ликвидации отвалов опилок и 
других отходов лесопереработки 
и экономическую – по снижению 
себестоимости производимой в 
Усть-Куте тепловой энергии для 
коммунальных нужд и тарифа для 
населения. 

Проект предполагается реали-
зовать на условиях государствен-
но-частного партнерства в форме 
концессии. Транссибирская лес-
ная компания – инициатор про-
екта – планирует инвестировать 
в строительство новой котельной 
на древесном топливе и в пеллет-
ное производство более 1 млрд 
рублей. Таким образом компания 
ликвидирует отходы, накопленные 
за многие годы неэффективного 
лесопользования другими пред-
приятиями, а также незаконны-
ми предпринимателями. На этапе 
запуска и окупаемости объект бу-
дет находиться под управлением 
ТСЛК, в дальнейшем поступит на 
баланс муниципалитета. 

В настоящее время централь-
ная котельная Усть-Кута работает 
на угольном топливе, которое при-
ходится за бюджетный счет завоз-
ить из других регионов по желез-

ной дороге. Многие специалисты 
связывают рост онкологических 
заболеваний в населенном пун-
кте с использованием угля, пыль 
которого при сжигании попадает в 
атмосферу. Кроме того, накапли-
ваются объемы токсичного уголь-
ного шлака, который также никак 
не перерабатывается. 

Мощность новой котельной со-
ставит 100 мегаватт. Сроки стро-
ительства – 2018-2019 годы. Эф-
фективность производства тепло-
энергии по новой технологии по-
зволит на 20-30% снизить тариф 
для населения. 

В ТСЛК считают символичным 
тот факт, что проект был разрабо-
тан в год экологии, который сейчас 
проходит в России.  

Депутат Законодательного Со-
брания Иркутской области Н.С. 
Труфанов,  проблема отходов ле-
сопиления характерна не только 
для Усть-Кутского района,  но и 
для многих других муниципали-
тетов области. Однако в именно в 
Усть-Кутском районе сложилась 
парадоксальная ситуация: здесь 
была предпринята попытка орга-
низации централизованного скла-
дирования древесных отходов на 
полигоне,  используемом  несколь-
кими лесоперерабатывающими 
компаниями. По сравнению с дру-

гими лесными районами, где опил-
ки и порубочные остатки склади-
руются хаотично, бесконтрольно 
сжигаются на открытом воздухе, 
или вовсе закапываются недобро-
совестными лесозаготовителями 
в лесу, способствуя лесным по-
жарам,  сбор отходов на едином 
полигоне – опыт вроде бы поло-
жительный. Тем не менее, кон-
центрация отходов в одном месте 
сегодня вызывает серьезную обе-
спокоенность  жителей. С прихо-
дом в Усть-Кутский район Трансси-
бирской лесной компании начался 
поиск решения данного вопроса.  
Это был очень непростой процесс, 
поскольку одна, пусть и крупная 
компания поставила перед со-
бой задачу ликвидировать много-
летнюю, комплексную проблему. 
Предложенное Транссибирской 
лесной компанией решение можно 
считать оптимальным. Вместо по-
лигона опилок ,Усть-Кутский рай-
он получит новый теплоисточник, 
с огромным запасом недорогого и 
экологичного топлива. Опыт стро-
ительства и эксплуатации подоб-
ных теплоисточников уже есть и в 
Усть-Куте, и в соседнем Киренском 
районе. Строительство аналогич-
ных теплоисточников возможно и 
в других северных районах, что 
позволит решить проблему обе-
спечения топливом на отопитель-
ный сезон, оздоровить экологиче-
скую ситуацию и сэкономить зна-
чительные средства в бюджетах 
всех уровней.

По материалам 
региональных  СМИ

В Усть-Куте предлагают построить 
котельную, топливом для которой 

будут служить скопившиеся отходы 
лесопиления

В Усть-Куте планируется построить котельную, работающую на 
отходах лесопиления. В настоящее время именно здесь один из 
самых больших в регионе полигонов опилок, который практиче-
ски постоянно горит и заражает окружающую среду, отравляет 
воздух и приводит к росту заболеваний у местного населения.      

«Школьный портфель»
Цель акции «Школьный портфель» — помочь многодетным 

семьям, и семьям, где воспитываются дети-инвалиды, под-
готовиться к новому учебному году. Без внимания не остаёт-
ся ни один ребёнок. 

В каком бы классе не учился ребёнок, подготовка к школе явля-
ется серьёзной статьёй финансовых расходов для любой семьи. 
Нужно купить всё необходимое. Те, кому 1 сентября предстоит 
сесть за парты, получают в подарок портфели, тетради, ручки и 
календари, а самые маленькие — развивающие игры.

По словам многодетных мам, в большой семье — большие рас-
ходы, поэтому родители такому вниманию очень рады. На протя-
жении многих лет в акции участвуют общественные организации, 
а также «Центр помощи детям, оставшимся без попечения роди-
телей». Постоянно принимают участие в покупке школьных при-
надлежностей для ребят и предприниматели.

— Просим откликнуться руководителей предприятий, предпри-
нимателей и других заинтересованных лиц, говорит заместитель 
мэра УКМО по социальным вопросам Елена Александровна Куз-
нецова. — Желательно, чтобы денежные средства либо портфели 
со школьной канцелярией поступили до 25 августа в районую ад-
министрацию — для того, чтобы по тем спискам, которые мы по-
лучим от общественных организаций, произвести распределение 
школьных принадлежностей, вручить их ученикам.

В акции приняла участие городская администрация, определён-
ная сумма уже перечислена для формирования 20 портфелей. 
Вскоре к акции присоединится и районная администрация.

кументы, подтверждающие каче-
ство продукции. Нарушены пра-
вила торговли, не соблюдаются 
санитарные требования, нет ка-
чественных удостоверений, нару-
шены сроки и условия реализации 
продуктов.

Каждый покупатель должен 
быть уверен в качестве мясной, 
кисло-молочной и кондитерской 
продукции, реализуемой на при-
лавках города. Однако в каждод-
невной суете, не каждый нахо-
дит время поинтересоваться ка-
чеством и сроками реализации 

продуктов питания, и порой мы 
становимся заложниками безот-
ветственного отношения предста-
вителей торговли к своей работе. 
Для каждого, кто заботится о сво-
ем здоровье, такая ситуация долж-
на стать запретом для покупки, 
иначе это чревато последствиями.

Все нарушения, обнаруженные 
в ходе рейда, в присутствии пред-
ставителей правоохранительных 
органов, зафиксированы. Инфор-
мация будет направлена в Роспо-
требнадзор. 

Мэр Черемхово приедет 
в Усть-Кут делиться опытом

В начале сентября Усть-Кут с рабочим визитом посетит мэр 
г. Черемхово, председатель Ассоциации муниципальных об-
разований Иркутской области, Вадим Семенов. 

Вадим Александрович  намерен встретиться с жителями Усть-
Кута, посетить ведущие, в том числе деревообрабатывающие, 
предприятия муниципального образования, провести круглый стол 
по проблемам муниципалитета, поделиться опытом наведения по-
рядка в городе. 

Напомним, Вадим  Семенов с 2006 года  и по настоящее вре-
мя является мэром г. Черемхово. За  три неполных срока из де-
прессивного и неприглядного города, с отсутствием достаточного 
количества социальных объектов,  инженерной инфраструктуры, 
качественных дорог, навел порядок в городе, сделав  Черемхово  
одним из самых перспективных, динамично развивающихся му-
ниципалитетов Иркутской области. Кроме того, в начале августа  
Вадим Семенов стал одним из самых известных мэров России, 
благодаря личной встрече с Президентом России Владимиром 
Путиным. Уточним, что  20-минутная встреча  один на один  с Ва-
димом Семеновым состоялась по личной инициативе Президента 
Владимира Владимировича Путина. 

Подробности  читайте в следующем номере газеты.
Соб. инф.

Фото: Алексей Никольский / ТАСС
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14 августа в Усть-Кутском муни-
ципальном образовании под руко-
водством мэра УКМО Т.А. Клими-
ной прошел административный 
совет. Первая представленная 
на нём информация касалась по-
жароопасной обстановки. Как от-
метил председатель комитета по 
природопользованию и сельскому 
хозяйству Михаил Тышкивский, на 
сегодняшний день на территории 
района действует один большой 
пожар.

Тема подготовки к новому ото-
пительному сезону также обсужда-
лась на совете. Игорь Татаринов 
сообщил, что готовность объектов 
составляет 70 процентов. Тепло-
снабжающая организацитя долж-
на вплотную заниматься подготов-

кой необходимого запаса топлива. 
Об исполнении бюджета за семь 

месяцев 2017 года доложила На-
дежда Смирнова, и.о. начальника 
финуправления УКМО:

— В консолидированный бюд-
жет получено доходов 1 млрд 325 
млн, из них доходы районные — 1 
мрд 59 млн, остальные – доходы 
поселений.

Расходы за аналогичный период 
составили 1 мрд 184 млн. Профи-
цит на 1 августа — 140 млн. Как 
правило, даже в более бедные 
годы по бюджету складывался 
профицит, потому что основные, 
более объёмные виды работ за-
планированы на август-сентябрь, 
и сроки платежей — более позд-
ние. По доходной части бюджета 

в сравнении с аналогичным пери-
одом прошлого года сработали с 
плюсом в 79 млн.

На административном совете 
также обсуждались вопросы об-
разования, здравоохранения и 
правопорядка. По информации 
главврача районной больницы 
А.К. Ильина, трое пострадавших 
во время возгорания на нефтеба-
зе в настоящее время отправлены 
в ожоговый центр.

Завершая административный 
совет, мэр района подчеркнула, 
что первоочередными задачами 
остаются вопросы готовности уч-
реждений образования к новому 
учебному году, а объектов ЖКХ 
— к новому отопительному сезону.

Записала Елена Попова

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
Совещание в городской адми-

нистрации началось с отчета о 
выполнении поручений. Евгений 
Владимирович Кокшаров, пред-
седатель комитета по капиталь-
ному строительству и ремонту, 
доложил о том, что продолжается 
проведение аукционов по ремонту 
городских дорог. Глава города Вла-
димир Георгиевич Кривоносенко 
подчеркнул, что все работы долж-
ны быть выполнены в кратчайшие 
сроки, пока позволяет погода. 

Владимир Филиппович Паламар 
рассказал о ходе подготовки к ото-
пительному сезону:  

— На сегодня по котельным вы-
полнение составляет 71 процент, 
по тепловым сетям – 80 процен-
тов, по водопроводу – 86 процен-
тов. По капитальному ремонту — в 
пределах 67-68 процентов.

Управляющие компании тоже 
готовятся к началу отопительно-
го сезона. В настоящее время на-
чался осмотр  домов, подписанных 
актов пока нет, нужно устранять 
замечания. 

Галина Николаевна Метенкина, 
председатель комитета промыш-
ленности, транспорта, связи и по-
требительского рынка, рассказала 
о ходе работ по обустройству пе-
шеходного перехода в Карпово: в 
конце августа приедут проектиров-
щики, новый переход будет выпол-
нен по всем правилам: отрегули-
рован знаками, освещен. 

Говоря о работе пассажирского 
транспорта, Галина Николаевна 
отметила, что в воскресенье был 
сбой по маршруту № 6: сломались 

сразу несколько автобусов, на ли-
нии остался один. Для разреше-
ния ситуации пришлось обращать-
ся за помощью к водителям, кото-
рые работают на маршруте № 1.

Владимир Георгиевич Кривоно-
сенко отметил, что в городе нуж-
но обязательно создавать диспет-
черскую службу. Маршрутов мно-
го, регулировать решение всех 
рабочих моментов должны дис-
петчеры. 

Оксана Викторовна Саврасова, 
зам. главы по экономике расска-
зала о том, как идет подготовка 
к реализации проекта «Комфорт-
ная городская среда». На эти цели 
ежегодно из федерального бюдже-
та будет выделяться 25 млрд руб. 
Уже готов реестр многоквартир-
ных домов и обществ территорий, 
подготовлен реестр объектов не-
завершенного строительства. Эти 
документы переданы в районную 
администрацию для дальнейшей  
передачи в министерство. Всю до-
кументацию можно посмотреть на 
сайте администрации.

В настоящее время проводится 
инвентаризация дворовых терри-
торий. Однако, по словам Оксаны 
Викторовны, жители не проявляют 
должной активности: 

— С 15 числа начинается так на-
зываемая подача предложений, 
чтобы войти в муниципальную 
программу. Что для этого нужно? 
Надо пригласить на общее собра-
ние собственников многоквартир-
ных домов, входящих в дворовую 
территорию. Это может быть и не 
один дом, на одной дворовой тер-

ритории может быть несколько 
домов. На собрании обязательно 
должны присутствовать предста-
вители муниципалитета. Должно 
быть принято решение о проведе-
нии благоустройства. Все предло-
жения будет рассматривать обще-
ственная комиссия. 

Далее Галина Николаевна Ме-
тенкина рассказала об итогах со-
вместной с правоохранительными 
органами проверки  точек несанк-
ционированной торговли и соблю-
дения условий торговли. Почти во 
всех торговых точках выявлены 
нарушения, письмо с информа-
цией об этом направлено в Роспо-
требнадзор. 

Традиционно летом проводят-
ся месячники качества реализа-
ции сельскохозяйственной про-
дукции. В ближайшее время нач-
нутся проверки качества овощей, 
фруктов и ягод – будет работать 
горячая линия. Звонить можно по 
телефону 60439, по обращени-
ям горожан специалисты комите-
та промышленности, транспорта, 
связи и потребительского рынка 
будут выезжать  на дополнитель-
ные проверки.

Остальные вопросы на совеща-
нии решались в рабочем порядке. 
В завершение Владимир Георгие-
вич Кривоносенко определил при-
оритетные направления в работе: 
это подготовка к отопительному 
сезону, завершение ремонта объ-
ектов ЖКХ и дорог, контроль над 
строительством домов.

Арина Добровольская

НОВОСТИ ИНК

«Для нас большая честь ра-
ботать на территории Якутии,  – 
сказал Николай Буйнов в начале 
встречи. – Мои родители строили 
БАМ. Я вырос в Восточной Си-
бири, после учёбы по распреде-
лению вернулся в Иркутскую об-

Председатель совета директоров ИНК Николай Буйнов 
встретился с Главой Якутии Егором Борисовым

ласть». 
В 2012 году Иркутская нефтяная 

компания пришла в Якутию, за это 
время были открыты два место-
рождения. Пока на лицензионных 
участках ведутся геологоразведоч-
ные работы – бурение и сейсмо-

разведка. Подрядчиками выступа-
ют местные компании.

Глава Якутии актуализиро-
вал необходимость бережного 
отношения к недрам республи-
ки, уважительного отношения к 
местному населению, сообщила 
пресс-служба правительства ре-
спублики.

Представители  ИНК отметили, 

что Якутия показывает очень хоро-
ший пример в вопросах экологии.

Егор Борисов отметил, что ре-
спублика является одним из наи-
более инвестиционно привле-
кательных регионов РФ, обла-
дающим богатыми природными 
ресурсами, современной промыш-
ленностью, высоким интеллекту-
альным потенциалом и квалифи-

цированной рабочей силой.
Несмотря на суровые природ-

но-климатические условия и гео-
графические сложности, регион 
стабильно развивается и по мно-
гим показателям занимает веду-
щие позиции.

Во время встречи стороны пред-
метно обсудили вопросы сотруд-
ничества.

Иркутскстат: Приангарье
продолжает лидировать среди 
регионов Сибирского
федерального округа
по стоимости нового жилья

 Во втором квартале текущего года средняя цена квартир в регионе 
составила 52,9 тыс. рублей за квадратный метр. Следующий по до-
роговизне Красноярский край отстает почти на 4 тысячи (49,1 за «ква-
драт»). Самые дешевые квартиры, сданные под ключ, в Республике 
Алтай, по 38,4 тыс. рублей за единицу площади. По 39-40 тысяч за 
квадратный метр платили при въезде в новую квартиру жители Кеме-
ровской области, Бурятии, Хакасии, Алтайского края.

По стоимости вторичного жилья Приангарье находится в «золотой 
середине» регионов СФО. Бывшие в эксплуатации квартиры прода-
вались в среднем по 40,7 тыс. рублей за «квадрат». Еще в ряде реги-
онов (Алтайский край и Республика Алтай, Бурятия, Омская область) 
«б/ушные» квартиры продавались примерно по той же цене. На вто-
ричном рынке лидер дешевизны – Кемеровская область, где средняя 
цена – 35,4 тыс. рублей за квадратный метр.

Реагируя на снижение спроса в кризисных условиях, жилищный ры-
нок снижает цены. В сравнении с первым кварталом текущего года на 
первичном рынке цены снизились в 4-х регионах из 12-ти, входящих 
в СФО, на вторичном рынке – в 8-ми регионах. В Иркутской области 
произошел рост цен (соответственно на 4,6% и 0,6%). 

Соцподдержка и субсидии: 
где больше?

За первую половину текущего года социальную поддержку по опла-
те жилья и коммунальных услуг получили 464 тыс. человек (каждый 
пятый житель Приангарья). Кроме того, получателями субсидий были 
73,6 тыс. семей (8,1% от числа живущих в регионе). На эти цели из-
расходовано 2,6 млрд. рублей, вся сумма полностью возмещена за 
счет бюджетных средств.

Среднемесячный размер социальной поддержки составил 730 ру-
блей на получателя, субсидий – 1352 рубля на семью.

Средний размер выплат зависит от действующих тарифов и суще-
ственно различается по муниципальным образованиям. Из всех тер-
риторий области максимальный размер социальной поддержки сло-
жился в Катангском районе (2853 руб.), минимальный – в Братском 
районе (503 руб.). Высокий размер субсидий сохраняется в отдель-
ных северных территориях (в Бодайбо и одноименном районе, Мам-
ско-Чуйском и Усть-Илимском районах), а также в Иркутском районе 
– 2,4-2,5 тыс. рублей. Наиболее низкий размер в Нукутском, Тайшет-
ском, Тулунском, Балаганском районах (683-868 рублей), — сообща-
ется на официальном сайте Иркутскстата.

Председатель совета директоров ООО «Иркутская не-
фтяная компания» Николай Буйнов встретился с главой 
Якутии Егором Борисовым.

Предпринимательство в Сибири
По данным Иркутскстата на 1 июля т.г. в Приангарье зарегистриро-

вано 62,6 тыс. организаций. Это третий результат в Сибирском фе-
деральном округе. Наибольшее количество зафиксировано в Ново-
сибирской области (140,2 тыс.), много организаций в Красноярском 
крае (78,8 тыс.).

По количеству индивидуальных предпринимателей первенство дер-
жат те же регионы: в Новосибирской области – 74,4 тыс., Краснояр-
ском крае – 71, в Иркутской области – 61,8 тыс. человек.

Но по относительным показателям с большим отрывом лидирует 
маленькая Республика Алтай, где в расчете на 1000 жителей заре-
гистрировано 33 предпринимателя, не являющихся юридическими 
лицами. Такая активность на предпринимательском поприще может 
объясняться высокой долей сельского населения и проблемами тру-
доустройства на селе по сравнению с городской местностью. На вто-
ром месте по деловой активности населения – Хакасия (28 предпри-
нимателей на 1000 человек). Новосибирская область занимает 3-е ме-
сто с показателем 27, Приангарье – на 4-м месте (26). Минимальный 
уровень предпринимательства – в Кемеровской области (19 индиви-
дуальных предпринимателей на 1000 человек; в целом по СФО-24).

Действующая в Сибири (за исключением Тывы) тенденция сокраще-
ния числа хозяйствующих субъектов со статусом юридического лица в 
отношении индивидуальных предпринимателей проявилась далеко не 
везде. Их количество в сравнении с прошлым годом снизилось в семи 
регионах, более всего – в Забайкальском крае (на 3,9%). Рост числа 
предпринимателей отмечен в Красноярском крае (на 0,2%), Бурятии 
(0,8), Иркутской области (1,3), Омской (1,6). Новосибирской (на 4,3%).
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И.В. Ульянова:
— Уважаемые телезрители, 

здравствуйте. На календаре ав-
густ, летний оздоровительный 
сезон близится к завершению…

Н.А. Петрова:
— На сегодняшний день продол-

жается третий сезон в детском оз-
доровительном лагере «Рассвет», 
там отдыхают 65 детей. В этом году 
контрольную, плановую  цифру 230 
детей мы выполнили. В отношении 
трудовых бригад в этом году успеш-
но поработала Верхнемарковская 
школа. Ребята ещё продолжают тру-
диться. Входящие в состав бригад 
125 детей обеспечиваются однора-
зовым питанием, заняты полезным 
делом, что очень важно.

Ещё одно полезное, нужное, по-
явившееся в этом году новшество 
— открытие профильного лагеря 
для ребят, состоящих на различных 
видах учёта. Надо отдать должное 
Наталье Ивановне Семенюк, уч-
реждению дополнительного обра-
зования, заместителю мэра УКМО 
Елене Александровне Кузнецовой, 
председателю комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их 
прав Татьяне Борисовне Кулаковой 
— благодаря их задумкам, неравно-
душному отношению к таким детям 
этот лагерь у нас работает. Первый 
сезон успешно завершён, я была на 
его закрытии. Такого внимательного, 
доброго отношения к каждому ре-
бёнку, когда выявляются и развива-
ются творческие способности, уда-
ётся заинтересовать детей, за все 
годы своей трудовой деятельности я 
и в профильных лагерях, не в обиду 
будет сказано их руководителям, не 
встречала. Сезон в полном разгаре. 
Ребята заняты разными видами де-
ятельности, отдыхают. Думаю, что 
второй сезон пройдёт также успеш-
но, как первый.

Третий сезон лагеря дневного пре-
бывания в Подымахино начнёт рабо-

Подвели предварительные итоги
8 августа в прямом эфире телеканала «Диалог» вышла про-

грамма «Актуальное интервью» с участием исполняющей обя-
занности начальника Управления образованием Усть-Кутского 
муниципального образования Н.А. Петровой, которая расска-
зала об оздоровлении детей во время летних каникул, готов-
ности образовательных учреждений к новому учебному году 
и комплектовании групп в детских садах.

ту 16 августа. Полностью подвести 
итоги мы пока не можем, но по пред-
варительным прогнозам все запла-
нированные на летний период 2017 
года оздоровительные мероприятия 
будут успешно выполнены. 

Очень интересные мероприятия 
запланированы в лагере «Рассвет». 
Я думаю, что ещё будет возмож-
ность рассказать о них подробнее.

И.В. Ульянова:
— С 9 августа проверяется го-

товность образовательных уч-
реждений к началу нового учебно-
го года. Расскажите телезрителям, 
в каких учреждениях проведён 
капительный ремонт, в каких — 
текущий, где ещё продолжаются 
работы, а какие учебные учрежде-
ния уже полностью готовы.

Н.А. Петрова:
— Все работы начинаются с пер-

спективного плана. Далее — опре-
деление приоритетов, какие работы 
нужно выполнить в этом году, какие 
— ещё подождут. Определяются ви-
ды работ, источники финансирова-
ния, осуществляется поиск подряд-
чиков (наш любимый ФЗ-44, который 
нельзя никоим образом нарушить). 
Объёмы работ в этом году просто 
глобальные. По предварительным 
подсчётам в более 20 образователь-
ных организациях запланирован ка-
питальный ремонт, в 30 образова-
тельных организациях — ремонт те-
кущий. Источники финансирования 
тоже самые разные — это и местный 
бюджет, и социальное партнёрство, 
и «Народные инициативы». Я хоро-
шо помню те времена, когда капи-
тальный ремонт проводился за счёт 
шефствующих предприятий, напри-
мер, школа № 4 была закреплена за 
судоверфью. Все работы выполня-
лись в срок, горком партии принимал 
отчёты. Тогда всё это было намно-
го проще. Сейчас другие источники 
финансирования, но и работы, ко-
нечно, прибавилось. По программе 

энергосбережения выполнен ремонт 
отопительных систем школ № 1; 5, 
школы п. Подымахино. Эти работы 
на сегодняшний день завершены. 
Ремонт отопительной системы про-
ходит в школе № 10. Общая сумма, 
которую планируется потратить на 
ремонт — 5 млн 951 тысяча рублей, 
объёмы работ очень большие.

По программе «Организация пи-
тания» проводится ремонт школь-
ных столовых. Это такие объекты, 
как школа № 8, школа № 3, школа 
п. Янталь. Планируемая на прове-
дение ремонта сумма — 3 млн 265 
тысяч рублей. В поддержку развития 
дошкольного образования выполне-
ны работы по ремонту канализации 
в детских садах № 50, № 30, замена 
электропроводки в детском саду № 
44 и так далее. На 23-х объектах ра-
боты выполнены, оплата произведе-
на, что стало возможным благодаря 
взаимодействию всех субъектов — 
это и администрация УКМО, и фи-
нотдел, и Управление образовани-
ем, и отдел закупок, выполнивший 
очень большую работу… 

Все проблемы решаются. У нас 
одна общая цель: чтобы дети перво-
го сентября пришли в школу, сели за 
парты, имели возможность учиться 
в хороших условиях. 

Не могу сегодня не сказать о та-
ком важном направлении работы, 
как социальное партнёрство. Сей-
час на аукцион выставлены работы 

по обустройству беговых дорожек в 
школах № 4 и № 9. На выполнение 
этих работ Иркутская нефтяная ком-
пания выделила по 1 млн рублей. 
Расходы, правда, оказались немного 
выше, но недостающая сумма была 
изыскана благодаря финотделу ад-
министрации Усть-Кутского муни-
ципального образования, мы ждём, 
что найдутся хорошие подрядчики, 
работы будут выполнены. На бего-
вые дорожки в школе п. Подымахи-
но планируется потратить 1,5 млн 
рублей. Во все городские детские 
сады на площадки будет закуплено 
оборудование. Работы по текущему 
ремонту на сегодняшний день прак-
тически завершены. Конечно, это 
очень большой труд и технических 
работников, и руководителей.

И.В. Ульянова:
— Как идёт формирование воз-

растных групп по дошкольным 
учреждениям? Раньше с этим бы-
ла проблема, сейчас, насколько 
я знаю, ситуация изменилась, и 
всё-таки…

Н.А. Петрова:
— На сегодня проблем очерёдно-

сти детей с трёх до семи лет в дет-
ские сады нет. Остались проблемы, 
связанные с очерёдностью в детский 
сад детей до трёх лет. Хочу сказать, 
что они тоже решаемы. Ряд детских 
садиков принимают детей такого 
возраста. Всего в этом году выделе-
но в дошкольные организации Усть-

Кутского муниципального образова-
ния 682 места, с полутора до трёх 
лет — 405 мест. Это детские сады № 
22; 24; 30; 32; 46; 50; 63. Повторюсь, 
в эти детские сады приняты дети до 
трёх лет. Во всех сельских образова-
тельных организациях такие группы 
тоже открыты, что тоже радует. От 
трёх до четырёх лет — 250 мест; с 
четырёх до шести — 27 мест. По-
нятно, что в более старшем возрас-
те детишек меньше, потому что они 
уже охвачены дошкольным образо-
ванием. Временные места выделя-
ются в детских садиках № 32; 46; 50; 
63 детям в возрасте от одного года 
двух месяцев до трёх лет, состоя-
щим на очереди в другие дошколь-
ные образовательные учреждения. 
То есть пока эти дети могут посе-
щать указанные детские сады, что-
бы в будущем, в перспективе, после 
достижения трёхлетнего возраста, 
пойти в любой другой детский сад. 
Есть и такой положительный момент, 
как появление ещё одного детского 
сада в системе дошкольного образо-
вания Управления образованием — 
бывшего железнодорожного, а ныне 
детского сада № 54. 

Детский сад — это такая первая 
ступенька в образовании, есть об-
разовательные программы, вне-
дряются стандарты дошкольного 
образования, поэтому ребята при-
ходят в школу подготовленными. В 
этом году 678 выпускников детских 
садов пойдут в школу. Это большая 
цифра, связана она с увеличени-
ем рождаемости. В связи с этим во 
многих школах возникают вопросы 
формирования классов. Не хвата-
ет учителей: так много детей, запи-
савшихся в первые классы. Классы 
максимально наполнены, а желаю-
щие ещё есть.

И.В. Ульянова:
— Уважаемые телезрители, мы 

подвели предварительные итоги 
работы летней оздоровительной 
кампанию и подготовки образо-
вательных учреждений к ново-
му учебного году. Спасибо Вам, 
Надежда Алексеевна, за то, что 
поделились этой позитивной ин-
формацией. Всего Вам доброго!

По материалам программы
подготовила Елена Попова

«ГОРЯЩИЕ» НОВОСТИ

Утром, 11 августа, загорелся ре-
зервуар с пятью тоннами топлива 
на территории нефтеперерабаты-
вающего предприятия, пострадали 
три человека. 

По словам Виктора Крохта, на-
чальника Усть-Кутского пожарно-
спасательного гарнизона, в 10:25 

В Усть-Куте Иркутской области арестованы трое членов ор-
ганизованной группы, подозреваемых в вымогательстве

По ходатайству следователя Следственной части Главного след-
ственного управления ГУ МВД России по Иркутской области троим 
членам организованной группы, участники которой подозреваются в 
вымогательстве и грабеже, Усть-Кутский городской суд избрал меру 
пресечения в виде заключения под стражу.

Напомним, следователи совместно с оперативниками по борьбе с 
организованной преступностью Управления уголовного розыска и кол-
легами из межмуниципального отдела МВД России «Усть-Кутский», 
раскрывая открытое хищение транспортного средства, вышли на ор-
ганизованную группу, от действий которой предположительно постра-
дало около 50 граждан, в числе которых не только работники местного 
рынка, но и другие категории граждан.

По данным фактам возбуждены уголовные дела по признакам пре-
ступления, предусмотренного частью 2 статьи 163 Уголовного кодек-
са Российской Федерации (вымогательство). Санкцией данной статьи 
предусмотрено максимальное наказание в виде лишения свободы на 
срок до 7 лет.

В настоящее время расследование уголовного дела продолжается. 
Проводится комплекс мероприятий, направленный на установление 
дополнительных эпизодов противоправной деятельности, а также со-
участников группы.

Граждан, пострадавших от их действий, просьба обращаться в меж-
муниципальный отдел МВД России «Усть-Кутский» лично или по теле-
фонам: 8 (39565) 5-01-43 или 02 (102 – с мобильного). Анонимность и 
конфиденциальность гарантируется.

Пресс-служба ГУ МВД России по Иркутской области

диспетчеру пожарно-спасательного 
гарнизона поступил звонок о том, 
что произошло возгорание резер-
вуара на территории ООО «Нефте-
продукт». К месту незамедлительно 
были направлены все силы гарнизо-
на, которые находились на дежур-
ном пункте.

Территория ООО «Нефтепродукт» 
является особо опасным объектом. 
В случае возникновения пожара при-
влекаются спасатели по второму 
рангу вызова. На момент прибытия 
первого пожарного подразделения 
было установлено, что горит авто-
мобиль и остатки топлива внутри ре-
зервуара. Пожар был ликвидирован 
в короткие сроки методом оператив-
ных действий. В результате данного 
пожара получили ожоги различной 
степени тяжести три человека, все 
они работники данного предприя-
тия и в настоящее время находятся 
в центральной районной больнице. 

По данному факту сформирована 
следственно-оперативная группа, в 
состав которой входят представи-
тели Следственного комитета, по-
лиции и отдела по надзорной дея-
тельности. В результате проведен-
ных мероприятий будет вынесено 
процессуальное решение. 9 авгу-
ста, в очередной раз, был проведен 
рейд с участием правоохранитель-
ных органов.

Соб инф.

ПРОИСШЕСТВИЯ
Пожар на нефтебазе
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Я родилась в 1953 году в городе Свир-
ске. Образование средне-специальное. 
Стаж работы 46 лет. В настоящее время 
работаю социальным педагогом в средней 
школе № 9. Родила и воспитала пятерых 
замечательных детей.

 На протяжении всей своей жизни зани-
маю активную жизненную позицию, всегда 
нахожусь в гуще дел города, района и об-

Надежда Николаевна ОЛЕЙНИКОВА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 2 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Н.Н. Олейниковой на безвозмездной основе.

ласти. Провожу большую общественную 
работу, являясь третьим секретарем Усть-
Кутского горкома КПРФ, председателем 
Усть-Кутского отделения «Всероссийского 
союза женщин «Надежда», председате-
лем районной общественной организации 
многодетных семей «Родники», председа-
телем первичной ветеранской организации 
средней школы № 9.

Как многодетная мама, педагог, вете-
ран труда, ветеран партии, общественный 
деятель и, в первую очередь, как житель 
Усть-Кута, я дала свое согласие баллоти-
роваться кандидатом в депутаты по изби-
рательному округу № 2. Моя кандидатура 
выдвинута Иркутским областным отделе-
нием политической партии КПРФ. Уверена, 
что смогу внести свой вклад в развитие на-
шего города.

Всегда считала и считаю, что главное до-
стояние нашего города – это люди, поэто-
му я постараюсь сделать все возможное 
для улучшения жизни и благосостояния 
устькутян. Девиз моей программы «За до-
стойную жизнь!»

Дорогие земляки, не оставайтесь равно-
душными, приходите 10 сентября на вы-
боры! От вашего выбора будет зависеть 
наше с вами будущее, будущее наших де-
тей и внуков.

  С уважением 
Надежда Олейникова

Приоритетные направления 
в парламентской работе:

– Экология и природопользование
– Благоустройство объектов ланд-

шафтной архитектуры (малые архи-
тектурные формы)

– Реконструкция аллеи микрорай-
она Лена

– Зеленое строительство
– Размещение архитектурных, 

скульптурных объектов в зеленом 
окружении

– Архитектурно-планировочные ре-
шения выставок на территории буль-
вара микрорайона Лена

– Градостроительство
– Поддержка библиотечного обслу-

живания населения, сохранности би-
блиотечных фондов библиотек по-
селения

– Создание условий для организа-
ции досуга и обеспечения жителей по-
селения услугами организаций куль-
туры спорта и молодежной политики

– Сохранение, использование и по-
пуляризация объектов культурного 
наследия

– Сохранение, возрождение и разви-
тие традиций народных художествен-
ных промыслов

Анжелика Евгеньевна Половикова роди-
лась в 1971 г. в городе Усть-Куте. Учитель, 
художник-дизайнер, член партии «Единая 
Россия» с 2003 г. Депутат Думы УКМО (го-
родского поселения) 2-го и 3-го созывов.

Анжелика Евгеньевна ПОЛОВИКОВА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 2 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 А.Е. Половиковой на безвозмездной основе.

Родился в Усть-Куте и живу здесь много 
лет. Школу № 2, где я учился, возглавлял 
мой дедушка, историк и краевед Нектарий 
Константинович Марков. Он познакомил 
меня с природой Усть-Кута. Однажды я 
бродил по лесу рядом с рекой Кутой. Вы-
шел к сопке и почувствовал сильный запах 
смородины. Куст рос прямо на камнях. И 
глядя на него, я подумал, что наш край – 
для очень сильных. Тех, кто может вырасти 
на голых камнях. 

Первые деньги я заработал в 7 классе, 
и с тех пор всегда работал. Сейчас моя 
работа – торговый центр «Комфорт». Го-
род в миниатюре. Утром он просыпается, 
в коридорах раздаются шаги, а в торговых 
залах – первые голоса. Днем здесь шум и 
гам. К вечеру здание пустеет, шум замолка-
ет. Я знаю каждый уголок. Вижу перегорев-
шую лампу. Слышу, в каком зале сломана 
дверь. Семь лет каждое утро хожу одной 
и той же дорогой. Я люблю свою работу 
и свой город. Пытаюсь что-то в нем улуч-
шить. Для этого созданы общественное 
движение «Единство» и усть-кутский при-
ют для бездомных животных.

В 2015 году я познакомился с Тамарой 
Александровной Климиной. Смелая, чест-
ная женщина. Говорит то, о чем все дума-
ют, но боятся сказать. Зачем нам две адми-
нистрации и армия чиновников? Я поддер-
жал ее идеи тогда. И до сих пор верю в них. 
Горожане могут и должны контролировать 
исполнение бюджета, строительство дорог, 
управление жильем, благоустройство дво-
ров, скверов и парков. Общественные про-

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Н.П. Белову на безвозмездной основе.

Николай Петрович БЕЛОВ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 2 

цессы в городе не должны зависеть от фа-
милии главы. Вы же тоже так считаете?!

Вы – обычный житель, не следите за по-
литическими новостями. Но от выборов 10 
сентября зависит будущее нашего города. 
Они хотят оставить все как есть. Чтобы лю-
ди, которые десятилетиями паразитируют 
на богатых ресурсах Усть-Кута, продолжи-
ли это делать. Выбирайте головой – таких, 
как вы. Таких как мы – новых, молодых и 
желающих все изменить: восстановить раз-
битые улицы, сделать новый сквер, убрать 
чиновничье хамство. Я призываю вас 10 
сентября вернуть город людям. Избрать 
в думу города Усть-Кута честных и поря-
дочных людей.

Министерство спорта 
Российской Федерации 
наградило работников 
сферы физической куль-
туры и спорта Иркутской 
области ведомственны-
ми наградами. Соответ-
ствующие приказы под-
писал Министр спорта 
России Павел Колоб-
ков.  Среди награжден-
ных – устькутянки Евге-

Министерство спорта РФ отметило  
работников физической культуры и спорта 

Усть-Кута ведомственными наградами
ния Ленская и Ольга Но-
венькова.

За значительный вклад 
в развитие физической 
культуры и спорта в Рос-
сийской Федерации Благо-
дарность Министра спорта 
России объявлена стар-
шему тренеру-преподава-
телю по плаванию детско-
юношеской спортивной 
школы МКУ «Спортивно-

оздоровительный центр» 
города Усть-Кута Евгении 
Ленской, старшему ин-
структору-методисту дет-
ско-юношеской спортив-
ной школы МКУ «Спор-
тивно-оздоровительный 
центр» города Усть-Кута 
Ольге Новеньковой. 

Поздравляем!
Соб. инф.

Руководитель группы 
общественного мони-
торинга по проблемам 
экологии и защиты ле-
са регионального отде-
ления Общероссийско-
го народного фронта в 
Иркутской области Сер-
гей Апанович сегодня 
побывал в Усть-Куте с 
выездной проверкой. 
Он посетил ведущие ле-
соперерабатывающие 

предприятия Усть-Кута, 
в т.ч. «Транссибирскую 
лесную компанию».  

Цель рабочей поездки 
– на месте оценить ситу-
ацию с утилизацией от-
ходов лесопиления. Под 
пристальным вниманием в 
последние годы находится 
полигон, куда свозят дре-
весные отходы. 

В администрации района 
состоялось совещание, на 
котором присутствовали 

ОНФ проверил соблюдение 
природоохранного законодательства 

в Усть-Куте
представители  региональ-
ного штаба ОНФ, отдела 
государственного эколо-
гического надзора Службы 
по охране природы и озера 
Байкал Иркутской области, 
ГУ МЧС, прокуратуры, Ро-
спотребнадзора, руково-
дители лесоперерабаты-
вающих предприятий. Об 
итогах встречи мы сооб-
щим в следующем номере 
«Диалог-ТВ». 

Соб.инф.

ПАНОРАМА ГОРОДА
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– Максим Иванович, 
почему Вы приняли ре-
шение баллотировать-
ся на должность главы 
города?

– Решение было приня-
то давно. Составляя про-
грамму, опирался на свой 
жизненный, управленче-
ский опыт и потенциал, 
поддержку Правитель-
ства Иркутской области, на 
опыт, полученный при ре-
ализации общественного 
проекта «Реальные дела 
– любимому городу!» Как 
и каждый из устькутян я 
хочу, чтобы наш город жил 
и развивался, чтобы ули-
цы были чистыми, чтобы 
появлялись новые спор-
тивные площадки, чтобы 
молодежь оставалась ра-
ботать в родном городе, 
продолжая добрые тради-
ции старшего поколения. 
И я знаю, что необходимо 
сделать, чтобы Усть-Кут 

Кандидат на должность главы Усть-Кутского 
муниципального образования

(городского поселения)

Максим Иванович СУХОВ, ветеран военной службы, 
подполковник запаса, председатель ОС при МВД России «Усть-Кутский», 

организатор проекта «Реальные дела – любимому городу!».

Максим СУХОВ: 
«Я не верю обещаниям. 

Верю в людей»
стал городом, где хочется 
жить и работать. 

– В Вашей программе 
по развитию города за-
тронуты самые острые 
темы, которые волнуют 
устькутян: это и доро-
ги, и благоустройство, и 
экология. Уверены, что 
сможете решить все про-
блемные вопросы?

– Прежде, чем присту-
пить к написанию програм-
мы, мы проводили боль-
шую подготовительную 
работу. И я не собираюсь 
строить радужные планы, 
но ставлю перед собой 
вполне реальные и осуще-
ствимые задачи. 

– Вас, наверняка, уже 
спрашивали о том, не 
связан ли проект «Реаль-
ные дела – любимому го-
роду!» с предстоящими 
выборами? 

– Конечно, спрашивали. 
Все участники проекта – 

люди в Усть-Куте извест-
ные и работают на обще-
ственных началах давно. 
Мы всего лишь объедини-
ли наши усилия в единое 
целое. Да, проект как та-
ковой, образовался в год 
выборов, но если на то по-
шло, пусть эти выборы за-
помнятся устькутянам не 
обещаниями и сюжетами в 
новостях, а нашими реаль-
ными делами. Я и сам не 
верю обещаниям, но верю 
в людей. 

Выборы пройдут, а от-
сыпанные дороги останут-
ся, во дворах будут новые 
лавочки, новые игровые 
зоны. Нас с каждым днем 
становится больше и наша 
главная задача -  побудить 
людей к реальным делам, 
дать им уверенность в 
том, что объединившись, 
мы можем изменить нашу 
жизнь к лучшему.

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) М.И. Сухову на безвозмездной основе.

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) А.Г. Осинцеву на безвозмездной основе.

Уважаемые жители Усть-Кута!
Так уж у нас сложилось, что во власть 

традиционно идут действующие чинов-
ники. Те, кто привык получать зарплату 
из бюджета и уже отвык отчитываться 
перед простыми людьми. Они бравиру-
ют «опытом» и «делами», которые, по су-
ти, сводятся к распределению денег из 
вышестоящего бюджета, которые посту-
пают независимо от чиновничьей рабо-
ты. Поэтому я считаю, что нам как никог-
да нужны во властных структурах новые 
люди, по настоящему небезразличные к 
мнению и интересам людей, способные 
работать в диалоге с горожанами. Власть 
должна быть прозрачной и по настояще-
му подотчетной своему истинному рабо-
тодателю – народу. Решив попробовать 
свои силы на выборах главы Усть-Кута, 
я уверен, что сумею этого добиться!

Андрей Геннадьевич
ОСИНЦЕВ
кандидат на должность
главы Усть-Кутского 
муниципального 
образования
(городского поселения)
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– Сергей Николаевич, Вы 
провели достаточно встреч 
с устькутянами, чтобы сло-
жилось представление о 
том, с какими вопросами и 
проблемами придётся стол-
кнуться в случае Вашего из-
брания главой города. Что 
больше всего волнует жи-
телей нашего города?

– Вопросы практически на 
всех встречах звучат одни и те 
же: жилищно-коммунальное 
хозяйство, свалки по городу, 
отсутствие в микрорайонах 
освещения и тротуаров, раз-
битые дороги и многие другие, 
я сделал вывод, что в городе 
просто отсутствует комфорт-
ная городская среда. И основ-
ное недовольство людей вы-
зывает работа управляющих 
компаний.

– Кажется, что эти пробле-
мы просто не решаемы, раз 
они тянутся из года в год, от 
выборов к выборам.

– Управляющие компании в 
нашем городе стали неуправ-
ляемые, но ситуацию можно 
изменить, потому что в её ос-
новании лежит неверное ре-
шение, которое было принято 
администрацией города. Речь  
идет о практике, когда управ-
ляющим компаниям в ходе 
тендеров навязывают не-
благополучные по кассовым 
сборам за ЖКХ услуги жилые 
дома. И здесь начинает рабо-
тать цепочка «жалости», ко-
торая, в конце концов, и даёт 
управляющим компаниям воз-

можность пользоваться «от-
мазками», и приводит к безот-
ветственности всех участни-
ков жилищно-коммунального 
рынка. Управляющие ком-
пании вынуждены забирать 
деньги плательщиков благо-
получных районов и тратить 
их там, где жители не платят, 
и как результат – собранные 
платежи размываются, и ус-
луги, за которые заплатил 
гражданин, оказываются ему 
не в полном объёме. А у ком-
мунальных служб постоянно 
присутствует желание увели-
чить тарифы на свои услуги. 

Администрация не может 
спросить по всей строгости, 
ведь она сама навязала невы-
годные условия хозяйствен-
ной деятельности, и «вклю-
чает жалость», то же делают 
и жилищные надзорные орга-
ны, что называется, «входят в 
положение». А жители домов, 
которые добросовестно опла-
чивают все платежи, остаются 
один на один со своими беда-
ми. И складывается впечат-
ление, что проблема просто 
не решаема. Но это можно 
опровергнуть, если сравнить 
работу управляющих компа-
нии и ТСЖ, разница очень за-
метная, значит, можно хорошо 
работать при тех тарифах, что 
установлены.

– Но что делать с теми 
самыми неблагополучны-
ми домами, где живут не-
плательщики? Ведь закон 
обязывает муниципальные 

власти: обеспечить их ус-
лугами, во что бы ни стало. 
Не оставите же вы дома без 
тепла, воды, света? Проку-
ратура за это по головке не 
погладит!

– А никто и не говорит, что 
эти дома нужно бросить на 
произвол судьбы. Здесь нуж-
но будет разбираться с каж-
дым случаем конкретно: по-
чему человек не платит. Не 
хватает средств – это одна си-
туация. Сейчас малоимущие 
могут оформить субсидию на 
оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг. Так что это не мо-
жет быть оправданием. Ведут 
асоциальный образ жизни, 
значит, нужно действовать 
через суд. Только судебное 
решение для злостных не-
плательщиков должно стать 
настоящим кнутом. А на вре-
мя, пока будет идти разбира-
тельство, содержание таких 
домов можно дотировать из 
бюджета.

– А выдержит ли город-
ской бюджет дополнитель-
ную нагрузку?

– Никакой дополнительной 
нагрузки не будет, если рас-
ходы планировать с понима-
нием того, какой конечный ре-
зультат необходимо получить. 
Говорить о недостаточном 
бюджете бесполезно, нужно 
говорить о том, за счёт чего 
можно привлечь в город до-
полнительные средства – это 
региональные и федераль-
ные программы. Недавно раз-

Печенкин Сергей Николаевич родился 29 мая 1958 г. 
в городе Прокопьевск, Кемеровской области, в семье шах-
тёров. Окончив в 1973 году восемь классов Прокопьев-
ской средней школы, продолжил учебу в Славгородском 
сельскохозяйственном техникуме. Четыре года обучения 
убедили юношу в правильности выбранного пути, и в 1977 
году он поступил в Омский ордена Ленина сельскохозяй-
ственный институт им. С.М. Кирова.

В 1981 году с отличием окончил институт, и с семьёй, 
женой и двумя сыновьями приехали в Верхнемарково 
Усть-Кутского. В 1984 году был назначен директором со-
вхоза «Марковский». В 1985 году в семье родился третий 
ребёнок, дочь.

1991 году, с приходом рыночной экономики, Печенкин 
Сергей Николаевич занялся предпринимательской дея-
тельностью. Вместе с единомышленниками создали фер-
мерское хозяйство. Затем освоили переработку мяса, соз-
дав фирму «Винея».  После дефолта 1998 года предпри-
ятие пришлось переориентировать под лесопереработку. 

С 1 февраля 2017 года Печёнкин Сергей Николаевич 
снял с себя полномочия первого руководителя, передав 
их сыну. Вместе с семьёй проживает в Усть-Куте.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ – 
РУКОВОДСТВО К ДЕЙСТВИЮ

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) С.Н. Печёнкину на безвозмездной основе.

ПЕЧЁНКИН Сергей Николаевич, 
кандидат на должность главы

Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)

говаривал со специалистом 
из областного центра, так он 
прямо сказал, что северные 
города, то есть городские по-
селения, плохо участвуют в 
федеральных и региональ-
ных программах, по созданию 
комфортной среды для насе-
ления. Сейчас реализуется 
программа по благоустрой-
ству придомовых территорий, 
в которой необходимо при-
нять участие не формально, 
а очень ответственно. У меня 
есть конкретные предложения 
по этому вопросу, но это будет 
долгий разговор.

– Но не только вопросы 
ЖКХ волнуют горожан?

- Экология. То, что творится 
с экологией в нашем городе, 
иначе, как преступной халат-
ностью не назовёшь. Это и ис-
пользование шлака для под-
сыпки, и свалки в городе и во-
круг, и отсутствие нормальных 
очистных сооружений, и вар-
варское истребление леса, и 
браконьерство. Перечислять 
можно долго. Но здесь один 
глава города ничего решить 
не сможет, нужно взаимодей-
ствие и с районными властя-
ми, и с полицией, надзорными 
органами. 

– Сергей Николаевич, к 
сожалению, печатная пло-
щадь ограничена, а вопро-
сов ещё очень много.

– Значит, будет повод для 
новой встречи. 

Вера Таюрская

 План работы на должности главы 
города Усть-Кута:

СОЗДАНИЕ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА
ПРИ ГЛАВЕ ГОРОДА УСТЬ-КУТА
Народный контроль должен охватывать все процессы в го-

роде: исполнение бюджета, уровень зарплаты чиновников, ре-
ализацию программ по переселению граждан из ветхого и ава-
рийного жилья, обустройство детских и спортивных площа-
док. В каждом микрорайоне Усть-Кута есть активные жители, 
готовые участвовать в осуществлении «Народного контроля». 
Благодаря им за короткий срок уже собрано 550 предложений 
по улучшению качества жизни в городе. Мы приглашаем всех 
неравнодушных горожан внести свой вклад в развитие города.

 ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ ЗА УСЛУГАМИ ЖКХ
Тарифы ЖКХ постоянно растут, это ощутимая статья расходов 

в семейном бюджете. Непрозрачность начисления квартплаты 
беспокоит жителей многоквартирных домов, сумма платежей 
за жилье многократно превышает реальные расходы на его 
содержание. К тому же в Усть-Куте жильцам не дают устанав-
ливать тарифы на жилищные услуги индивидуально в каждом 
доме. Все это нужно исправлять. Подотчетная городской адми-
нистрации единая управляющая компания начнет качественно 
работать и составит конкуренцию остальным, а её работа будет 
находиться под общественным контролем. 

ОБЪЕДИНЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИЙ ГОРОДА И РАЙОНА
Сокращение числа чиновников, единое управление городом и 

районом, объединение всех систем – водоснабжения, теплоснаб-
жения, ремонта дорог и т.д. – позволит эффективнее использо-
вать бюджетные средства. Практически все жители города Усть-
Кута высказываются за упразднение городской администрации 
и передачу вопросов местного значения в администрацию Усть-
Кутского района. На зарплату городских чиновников ежегодно 
тратится 89 миллионов рублей и главы Усть-Кута – 4 128 тысяч 
рублей (344 тысячи рублей в месяц). 

ВЫПОЛНЕНИЕ ПРЕДЛОЖЕНИЙ И НАКАЗОВ
ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА УСТЬ-КУТА
Новые дороги, детские и спортивные площадки, школы и дет-

ские сады в строящихся районах, освещение и уборка улиц, ре-
гулярный вывоз ТБО, восстановление моста к «Ленским дачам» 
– именно так должна работать администрация города. Это ста-
нет возможным, если новый глава Усть-Кута будет нести ответ-
ственность за город и понимать, что главное – забота о людях.

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) М.А. Барсу на безвозмездной основе.

Михаил Александрович Барс ро-
дился 21 октября 1982 года в семье 
военных в городе Шелехове Ир-
кутской области, окончил среднюю 
школу. Затем получил диплом Рос-
сийской правовой академии Мини-
стерства юстиции Российской Фе-
дерации в городе Иркутске. На 5 
курсе поступил на службу в органы 
прокуратуры Иркутской области и по 
призыву прошел военную службу в 
спецвойсках ФСБ.

В 2003 году был распределен в го-
род Усть-Кут, где проработал боль-
шую часть своей трудовой жизни. 
В 2009 году из прокуратуры был 
приглашен на работу в только что 
созданный следственный отдел по 
городу Усть-Куту Следственного 
управления Следственного комите-
та России по Иркутской области, в 
2013 году был назначен заместите-
лем руководителя отдела.

Его расследования резонансных 
дел о невыплате заработной платы 
в ООО «Севергео» (поселок Кирза-
вод) и ООО «Роспил» (поселок Мо-
стотряд) позволили вернуть людям 
их заработанные деньги. Позже за-
щищал от давления мэра Сени-
на редакцию телерадиокомпании 
«Диалог».

В 2014 был переведен на повы-
шение в Следственное управление 
Следственного комитета России в 
городе Иркутске, где и продолжил 
расследовать самые сложные уго-
ловные дела коррупционной направ-
ленности. За добросовестное испол-
нение должностных обязанностей, 
безупречную и эффективную служ-
бу, заслуги в области укрепления за-
конности, защиты прав и законных 
интересов граждан, выполнение за-
даний особой важности и сложности 
был награжден Благодарственным 
письмом Следственного комитета.

 
В феврале 2015 года по семейным 

обстоятельствам был вынужден уй-
ти со службы. Вернулся в Усть-Кут, 
сдал экзамен и получил статус адво-
ката. Участвовал в пресечении рей-
дерского захвата санатория «Эйсей-
ра». Михаил Александрович всегда 
стоит на защите интересов жителей 
города Усть-Кута. Именно поэтому в 
июне 2016 года он был приглашен 
на должность первого заместите-
ля мэра Усть-Кутского района, где 
и работает в настоящее время. В 
2017 году получил дополнительное 
образование в сфере государствен-
ного и муниципального управления в 
Межотраслевом центре повышения 
квалификации и профессиональной 
переподготовки государственных, 
муниципальных служащих и работ-
ников народного хозяйства Байкаль-
ского государственного университе-
та. Женат, воспитывает дочь.

БАРС Михаил Александрович, 
кандидат на должность главы Усть-Кутского

муниципального образования (городского поселения)
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Родился 18.01.1973 г. В 1990 г. окончил Ле-
онидовскую среднюю общеобразовательную 
школу о. Сахалин. В этом же году поступил 
в Дальневосточное высшее общевойсковое 
командное училище, которое окончил в 1994 
г. по специальности – инженер, специализа-
ция – командная тактическая войск берего-
вой обороны и морской пехоты. В период с 
1994 г. по 1997 г. – проходил службу в ВС РФ. 
Участник боевых действий на Северном Кав-
казе. Кавалер ордена «Мужества». С 1998г. 
по 2010 г. – сотрудник правоохранительного 
блока (уполномоченный по особо важным 
делам отдела административных рассле-
дований) Дальневосточного таможенного 
управления.  2010 г. - 2012 г. – руководитель 
юридической фирмы.  В 2012 г. переехал на 
постоянное место жительства в г. Усть-Кут. 
С  2013 г. – начальник отделения призыва и 
подготовки в военном комиссариате по Усть-
кутскому, Киренскому и Катангскому райо-
нам. С 2016 г. и по настоящее время работаю 
консультантом отдела по взаимодействию с 
органами местного самоуправления (г. Усть-
Кут) управления Губернатора Иркутской об-
ласти и Правительства Иркутской области по 
Региональной политике. С 2015 г. возглавляю 
Усть-Кутский филиал Иркутской областной 
общественной организации Ветеранов и ин-
валидов боевых действий в Чечне и иных ло-
кальных конфликтов. Основное направление 
работы организации – патриотическая работа 
с молодежью. Сотрудничаем с учебными за-
ведениями города, городской и районной ад-

министрацией УКМО. На протяжении двух лет 
наш филиал признается лучшим в Иркутской 
области по количеству и качеству проведен-
ных мероприятий.

В повседневной жизни мы сталкиваемся с 
массами проблем. Они делают нашу жизнь 
менее комфортной, менее удобной к чему 
я, так же как и все жители не могу относить-
ся спокойно и оставаться равнодушным. 
Проблем в Усть-Куте хватает, но многие из 
них вполне могут быть решены. Для этого есть 
и соответствующая законодательная база, и 
бюджетные средства. Среди нас есть те, кому 
не все равно, в каких условиях они живут, и 
живут наши дети. Есть те, кто готов потратить 
время и силы на то, чтобы изменить мир во-
круг себя к лучшему, и я хочу объединить всех 
таких людей города в целом, помочь им в ре-
шении наших общих проблем. Статус депута-
та Городской Думы дает много возможностей 
для того, чтобы реально решать проблемы 
горожан. Депутатский мандат – это мощный 
инструмент, с помощью которого я и мои из-
биратели могут заставить городские службы 
работать так, как это им предписано по зако-
ну. Я готов заниматься этой работой, пред-
ставлять интересы избравших меня граждан 
в городской Думе города и помогать им само-
организоваться для решения своих проблем 
и изменения жизни в городе к лучшему. Для 
этого мне нужна поддержка всех неравно-
душных людей, всех тех, кто реально хочет 
изменить мир вокруг себя в лучшую сторону.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 В.С. Каруковец на безвозмездной основе.

ЧЕСТЬ. ОТЕЧЕСТВО. ДОЛГ. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Вадим Станиславович КАРУКОВЕЦ,
кандидат в депутаты Думы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 2 
от политической партии КПРФ. 

Как отметил министр экономиче-
ского развития Иркутской области 
Евгений Орачевский, дружеские и 
торговые отношения между При-
ангарьем и Китаем существуют 
очень давно. По его словам, с 
каждым годом в Иркутской обла-
сти растет интерес к изучению ки-
тайского языка, а также активно 
развивается двустороннее тор-
гово-экономическое сотрудниче-
ство, растет туристический поток, 
углубляются культурные связи. Об 
этом сообщает ИА IrkutskMedia.

На протяжении нескольких лет 
КНР входит в пятерку ведущих 
торговых партнеров Иркутской об-
ласти с долей 38,1% в ВТО. Тра-
диционно более 90% торгового 
оборота обеспечивают экспорт-
ные поставки продукции иркутских 
товаропроизводителей на китай-
ский рынок. По итогам 2016 года 
взаимный товарооборот составил 
2,86 млрд долларов США, увели-
чившись по сравнению с показате-
лем 2015-го на 8,5%. Добавим, что 
в первом квартале 2017-го вырос 
объем импорта из Поднебесной 

в Иркутскую область на 27,9% по 
сравнению с прошлогодним ана-
логичным периодом и составил 
50,8 тысячи долларов США.

По словам главы регионально-
го Минэка, провинция Хэйлунц-
зян, центральный город которой 
– Харбин, является для Иркутской 
области одной из приоритетных 
в сфере торгово-экономическо-
го, научно-технического и гумани-
тарного сотрудничества. В 2017 
году состоялось несколько зна-
чимых совместных мероприятий. 
Так, в апреле организовали биз-
нес-миссию деловых кругов про-
винции Хэйлунцзян в Иркутске. 
Кроме того, в июне кабмин реги-
она принял участие в IV Россий-
ско-Китайском ЭКСПО в Харбине. 
Также министр экономического 
развития Приангарья отметил, что 
в течение многих лет региональ-
ное министерство экономическо-
го развития и Иркутский «Сибэк-
споцентр» активно работают в 
сфере расширения партнерства 
с зарубежными странами. Так, 
на этой неделе в областном цен-

тре стартовала первая выставка 
экспортных товаров из Харбина. 
Экспозицию составили электро-
ника, текстиль, продукты питания, 
строительные материалы, продук-
ты для поддержания здоровья, 
медицинские и другие товары. По 
словам генерального директо-
ра «Сибэкспоцентра» Андрея 
Шаповалова, данная выставка 
означает «знакомство», то есть 
иркутский бизнес должен понять, 
что за город Харбин, где он нахо-
дится, каким образом можно вы-
страивать отношения.

Китайские партнеры планируют 
сделать выставку экспортных то-
варов из Китая в столице Приан-
гарья ежегодной. В свою очередь, 
российская сторона заинтересо-
вана в том, чтобы на Харбинской 
выставке присутствовали органи-
зации из Иркутской области.

Между тем заместитель началь-
ника управления коммерции Хар-
бина г-н Ван Ли рассказал, что 
столица провинции Хэйлунцзян 
характеризуется стремительным 
экономическим и социальным раз-
витием и входит в десятку городов 
Китая с сильнейшей экономикой. 
В то же время генеральный кон-
сул КНР в Иркутске г-н Цао Юнь-
лун обратил внимание на то, что 
проведение выставки экспортных 

Иркутская область стала больше экспортировать в Китай
Объем экспортных поставок Иркутской области в Китайскую На-

родную Республику превысил 873 млн долларов США в первом 
квартале 2017 года. Увеличение составило 73,8% по сравнению 
с аналогичным периодом 2016-го. В частности, отмечается рост 
поставок минеральной и газированной воды. Регион продал КНР 
в первом отчетном периоде года товары более чем на 400 тысяч 
долларов США, хотя за весь 2016-й сумма достигла 504,6 тысячи. 

товаров Харбина в Иркутске – от-
личный результат совместных уси-
лий российской и китайской сто-
роны, а также хорошая платфор-
ма для развития сотрудничества 
между двумя странами.

Глава регионального министер-
ства экономического развития Ев-
гений Орачевский также отметил, 
что Иркутская область будет ока-
зывать всяческую поддержку ки-
тайской стороне в сфере развития 
торговых отношений.

Напомним, Иркутская об -
ласть  представила  проек -

НОВОСТИ РЕГИОНА

В регионе заработала 
система для отслеживания 

вырубленной древесины 
«Лесрегистр»

Новый виток борьбы с чёрными лесорубами. В Иркутской 
области заработала информационная система «Лесрегистр». 
С её помощью выявить незаконно вырубленную древесину 
можно будет сразу на пункте приёма.

Зарегистрированным лесопользователям в этом месяце выдадут 
идентификационные карты — только с ними можно будет продать 
вырубленные стволы. Незаконному же рубщику без карты делать 
на пункте приёма — нечего. Прибайкалье — один из самых проблем-
ных регионов в области лесопользования, на чью долю приходится 
половина нелегального оборота древесины в стране. Поэтому «Лес-
регистр» впервые ввели именно у нас. Кстати, на учёт системы уже 
поставили полторы тысячи пунктов приёма и переработки древесины.

vesti.irk.ru

ты, ориентированные на сред-
ний бизнес в рамках участия в 
IV Российско-Китайском ЭКСПО в 
Харбине в июне 2017 года. Мини-
стерство экономического разви-
тия подготовило 10 проектов по 
среднему предпринимательству. 
Регион уже сейчас представлен 
в Харбине, как и в Китае в целом, 
многими видами товаров, в част-
ности, сельскохозяйственных и хи-
мических, отметил губернатор Ир-
кутской области Сергей Левченко.

IrkutskMedia 

На сегодняшний день на 
официальном сайте Рос-
реестра (www.rosreestr.ru) 
представлены электронные 
сервисы, которые призваны 
упростить процедуры государ-
ственной регистрации прав 
на недвижимое имущество и 
сделок с ним и государствен-
ного кадастрового учета. Са-
мым популярным является 
«Личный кабинет правообла-
дателя». Данный сервис по-
зволяет просматривать и кон-
тролировать сведения о своих 
объектах недвижимости, ми-
нимизируя угрозу мошенни-
чества. В «Личном кабинете» 
правообладатель сразу может 

Получать сведения о недвижимости 
можно дистанционно

увидеть информацию о при-
надлежащих ему объектах 
недвижимости, которые мо-
гут находиться в разных ре-
гионах страны. Раздел «Мои 
объекты» сервиса содержит 
информацию о недвижимом 
имуществе пользователя, не-
зависимо от места прожива-
ния собственника, такую как 
кадастровый номер, адрес, 
площадь, кадастровая сто-
имость, сведения о правах, 
ограничениях, обременени-
ях права.

Также в «Личном кабинете» 
правообладатель может вос-
пользоваться и другими услу-
гами Росреестра: подать до-

кументы на государственный 
кадастровый учет и регистра-
цию прав, запросить выписку 
из ЕГРН, а также сформиро-
вать заявку на предваритель-
ную запись, отслеживать ста-
тус исполнения государствен-
ных услуг. Работа с «Личным 
кабинетом правообладателя» 
доступна после регистрации 
на портале госуслуг (https://
www.gosuslugi.ru) и подтверж-
дения личности в центрах об-
служивания заявителей.

По информации филиала 
Федеральной 

кадастровой палаты 
по Иркутской области

Первые магнитные волне-
ния уже прошли и были не 
достаточно сильными, а вот 
вторые станут неприятным 
периодом для метеозависи-
мых людей 17 и 18 и 28 авгу-
ста 2017 года — в эти дни ожи-
дается магнитная буря силой 
3-4 балла.

В остальные августовские 
дни возможны легкие вспле-
ски солнечной активности, 
которые не будут иметь нега-

тивного влияния на здоровье 
и самочувствие.

Магнитные бури могут стать 
причиной резкой смены на-
строения, ухудшения общего 
самочувствия и обострения 
хронических заболеваний. 
Особенно страдают люди с 
заболеваниями сердечно-со-
судистой системы. Возмож-
ными реакциями организма 
человека на магнитные бу-
ри являются головные боли, 
нарушение сна, упадок сил, 
скачки давления.

В эти дни необходимо осо-
бенно внимательно прислу-
шиваться к своему самочув-
ствию, отложить длительные 
и утомительные путешествия, 
отложить важные переговоры 
и встречи. Тем, кто страдает 
от хронических недугов, нуж-

но поберечься вдвойне, пи-
шет информационный интер-
нет-портал rsute.ru.

Не стоит перегружать орга-
низм чрезмерной физической 
активностью. Лучше в эти 
дни не садиться за руль. Так-
же старайтесь не переедать, 
особенно если вы страдаете 
сердечно-сосудистыми забо-
леваниями.

Чтобы улучшить самочув-
ствие, почаще принимайте 
душ или хотя бы умывайтесь. 
Включите в свой рацион боль-
ше фруктов и овощей. Ста-
райтесь побольше времени 
провести на свежем воздухе. 
Исключение составляет толь-
ко обеденный период (12-16 
часов), когда под солнечными 
лучами лучше не находиться.

 rsute.ru

Магнитные бури в августе
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НОВОСТИ ИНК Владимир
Анатольевич
ЖЕЛОНКИН,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 1
от политической 
партии ЛДПР

Желонкин Владимир Анатольевич – канди-
дат в депутаты Усть-Кутской городской Думы 
по избирательному округу № 1, родился в 
1961 году в г. Усть-Куте. В 1977 году окончил 
среднюю школу № 4,  в 1980 году был при-
зван в ряды Советской Армии. В 1982 году 
был уволен в запас с должности зам. коман-
дира взвода в звании  старший сержант. В 
1984 году с красным дипломом окончил Ир-
кутское педагогическое училище, по специ-
альности «Учитель физической культуры». 
В 1989 году окончил Читинский педагогиче-
ский институт им. Чернышевского, получив 
диплом о высшем образовании. Двенадцать 
лет проработал в школе № 4 учителем фи-
зической культуры.

С января 1996 года перешел на службу в 
уголовно-исполнительскую систему, где про-
работал до октября 2015 года, ушел на пен-
сию по выслуге лет с должности начальни-
ка ОИК-5 в звании полковника. С 5 октября 
2015 г. по настоящее время работаю дирек-
тором МКУ СОЦ.

Женат, вредных привычек не имею. 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 В.А. Желонкину на безвозмездной основе.

Основными задачами  на посту депу-
тата городской Думы считаю:

1. Осуществление работы по наведе-
нию порядка в сфере ЖКХ (своевремен-
ный вывоз мусора, снижение оплаты за 
коммунальные услуги, освещение улиц)  

2. Содействие в работе городской ад-
министрации по асфальтированию и 
ремонту дорог.

3. Благоустройство придомовой тер-
ритории (строительство новых совре-
менных детских игровых площадок в 
каждом дворе)

4. Развитие материальной базы для 
создания условий по привлечению на-
селения г. Усть-Кута к занятиям физиче-
ской культурой и спортом.   

  Дорогие Усть-Кутяне приходите на 
выборы и голосуйте за достойных кан-
дидатов, которые не на словах а на деле 
будут решать наши общие проблемы!

ООО «Иркутская нефтяная 
компания» является одним 
из основных налогоплатель-
щиков на территории города 
Усть-Кут и Усть-Кутского рай-
она.  За первое полугодие в 
Усть-Куте компания перечис-
лила 168,2 млн руб налогов и 
платежей, в Усть-Кутском рай-
оне – 132,3 млн рублей.

По сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года 
перечисления ИНК возросли в 
1,5 раза. Это связано с увели-
чением числа работающих в 
группе компаний и, как след-
ствие, ростом налогов на до-
ходы физических лиц. 

Напомним, что объем нало-
гов и платежей, перечислен-

ных группой компаний ИНК в 
консолидированный бюджет 
Иркутской области по итогам 
шести месяцев 2017 года, со-
ставил 6,7 млрд рублей, пре-
высив соответствующий по-
казатель аналогичного пери-
ода прошлого года (4,5 млрд 
рублей) почти в полтора раза. 

С 2012 по 2016 годы на тер-
ритории района налоговые 
перечисления ИНК  составили 
755,2 млн рублей, в Усть-Куте 
– 670,5 млн рублей. Кроме 
того, благотворительная по-
мощь ИНК за последние пять 
лет на различные социальные 
мероприятия в городе и райо-
не превысила 50 млн рублей.

Высокую оценку партнер-

ским отношениям с компани-
ей  дала в начале марта этого 
года мэр Усть-Кутского муни-
ципального образования Та-
мара Климина. В своем при-
ветственном адресе на имя 
генерального директора ИНК 
Марины Седых глава района 
отметила, что оказываемая 
компанией и ее руководством 
помощь – «весомый вклад 
в развитие благотворитель-
ности на территории Усть-
Кутского МО». А в августе, во 
время конкурса профмастер-
ства ИНК, Тамара Климина 
сказала: «Я горжусь, что ос-
новное производство нефте-
газодобывающей отрасли 
расположено в Усть-Кутском 
районе». 

Иркутская нефтяная компа-
ния  уделяет особое внимание 
решению социальных про-
блем северных территорий. 
В 2016 году компания напра-
вила 85 млн рублей на реали-
зацию социальных проектов в 
Иркутской области и Якутии. 
Значительная часть средств 
была выделена Усть-Кутскому 
району, где расположены ос-
новные добывающие активы 
компании. В 2017 году объем 
социальной помощи ИНК тер-
риториям составит более 100 
млн рублей.

ИНК перечислила в первом полугодии 
2017 года более 300 млн рублей налогов 

и платежей на территории 
Усть-Кутского района

Экспедиция «Байкал – Аляска» 
стартовала из Иркутска 30 мая 
2017 года. Ее участники впервые 
за 150 лет проходят путь сибир-
ских купцов, основавших первые 
русские поселения в Северной 
Америке. Общая протяженность 
маршрута – более 11 тысяч км: че-
рез озеро Байкал, реки Лена, Ал-
дан и Мая, Охотское и Берингово 
моря, а также два водораздельных 
хребта – в Иркутской области и на 
Дальнем Востоке. Всего в экспеди-
ции заняты около 20 человек (по 
6-8 человек на каждом этапе). Это 
жители Москвы, Ростова-на-Дону, 
Новосибирска, Иркутска, Якутска, 
Камчатки. Пройденное в этом году 
расстояние от Иркутска до Петро-
павловска-Камчатского составля-
ет около 7 тыс. км. Вся территория 
прохождения маршрута, богата 
природой, но не населена.

– Организацию проекта «Бай-
кал – Аляска» курировал и оказы-
вал содействие в его реализации 
заместитель Председателя Пра-

Экспедиция «Байкал – Аляска» – один из самых масштабных и 
нестандартных проектов в сфере туризма в 2017 году

Об этом рассказала руководитель Агентства по туризму Иркут-
ской области на пресс-конференции, которая была посвящена 
очередному этапу проекта. Также на мероприятии присутствова-
ли председатель Иркутского отделения Русского географическо-
го общества, заместитель директора Института географии имени 
В. Б. Сочавы СО РАН Леонид Корытный, руководитель экспеди-
ции «Байкал – Аляска» Анатолий Казакевич.

вительства Иркутской области 
Антон Логашов. Считаю, что про-
хождение такого маршрута может 
стать главным событием в жиз-
ни для любого туриста. А с точки 
зрения развития отрасли, безус-
ловно, эта экспедиция показала 
возможность и важность укрепле-
ния межрегиональных связей. По-
зитивный отклик мы получили во 
всех без исключения территориях 
– Якутия, Хабаровский и Камчат-
ский края, Магаданская область. 
Это один из самых масштабных и 
нестандартных проектов в сфере 
туризма, реализованных в нашей 
стране в этом году. И у него есть 
будущее с точки зрения выхода на 
международный рынок, и мы наде-
емся на поддержку этого проекта 
Ростуризмом, – отметила Екате-
рина Сливина. 

Как рассказали организаторы, 
финиш российской части экспе-
диции состоялся 3 августа в Пе-
тропавловке-Камчатском. Сейчас 
катамаран, на котором передвига-

лись участники экспедиции, остал-
ся на зимовку в Петропавловке-
Камчатском. Изучив погодные ус-
ловия, путешественники решили, 
что оптимальное время для пере-
хода по Берингову морю - это ко-
нец июня – начало июля. 

– Сейчас условия, в которых 
мы шли - видимость не более 30 
м, топ нашей мачты высотой 10 
метров иногда не было видно, ве-
тер достигал 25 м/с, сильная ко-
роткая волна, море холодное –  
5-10 градусов. Холодно, но весело 
– это наш неофициальный слоган, 
– поделился информацией руково-
дитель экспедиции «Байкал – Аля-
ска» Анатолий Казакевич. – Когда 
три года назад мы начали готовить 
исторический маршрут по пути си-
бирских купцов, нас все убеждали, 
что дороги из Иркутска до Тихо-
го океана нет. Но мы с командой 
уперлись и решили поискать. Вы-
яснилось, что она есть. 

В следующем году экспедиция 
будет продолжена в июне. В пла-
нах организаторов пройти через 
Чукотку, вдоль побережья. Это 
наиболее безопасный маршрут, 
который также интересен в рам-
ках историко-географической 
экспедиции. В этом году интерес 

к проекту проявили жители Якут-
ска, Магадана и Петропавловска.

– Много экспедиций проходят, в 
том числе по линии Русского гео-
графического общества, но мас-
штабы, конечно, не те. Мы впер-
вые за последние годы объедини-
ли такое количество регионов Си-
бири и Дальнего Востока. Очень 
важно, что этот проект связывает 
прошлое и современность, – от-
метил председатель Иркутского 
отделения Русского географиче-
ского общества, заместитель ди-
ректора Института географии име-
ни В. Б. Сочавы СО РАН Леонид 
Корытный. 

НОВОСТИ РЕГИОНА

Справка:
Экспедиция «Байкал – Аляска» 

включена в перечень меропри-
ятий, посвященных празднова-
нию 220-летия со дня рождения 
святителя Иннокентия (Вени-
аминова) и 80-летия Иркутской 
области. Она также приуроче-
на к 150-летию продажи Аляски, 
210-летию установления дипло-
матических отношений между 
Россией и США, 200-летию при-
бытия русской эскадры на Га-
вайи. Проект получил поддержку 
Русского географического  об-
щества.

irkobl.ru
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Родилась 23 декабря 1974 
года в рабочей семье в горо-
де Борзя Читинской области. 
В  1987 году наша семья пере-
ехала жить в город Усть-Кут. В 
1990 году окончила школу № 5 в 
г. Усть-Куте. Трудовая деятель-
ность начата с  1990 г.,  труди-
лась продавцом,  заведующей 
магазином, приемщиком леса 
и  учетчицей в лесогазоготови-
тельных предприятиях города. 
Параллельно училась  в фили-
але Новосибирской академии 
водного транспорта по специ-
альности «Правоведение». В 
2008 году получила диплом о 
средне-специальном образо-
вании, в этом же году поступи-
ла  учиться заочно в Иркутский 
государственный университет. 
Работала кладовщиком,  заве-
дующей складом, приемосдат-
чиком  груза и багажа в  Вос-
точно-Сибирском железнодо-
рожном  агентстве по обслужи-
ванию пассажиров.  В 2011 году 
окончила ИГУ по специально-
сти «Юриспруденция». 

С февраля 2015  по настоя-
щее время  работаю в Обосо-
бленном структурном  подраз-
делении Усть-Кутский  почтамт  
ФГУП  «Почта России» глав-

ным специалистом коммерче-
ского отдела. Являюсь предсе-
дателем первичной профсоюз-
ной организации. Имею  дочь и 
внучку.  Идя на выборы, пони-
маю ту ответственность перед 
моими избирателями, которую 
беру на себя, поэтому иду с 
четким видением необходимых 
действий. Для меня очень важ-
но, чтобы все решения важных 
задач были направлены во бла-
го человека, будь то взрослый 
или ребенок, студент или пен-
сионер. За прошедшее время 
многое сделано, но время не 
стоит на месте, необходимо 
развиваться и стремиться к луч-
шему. Делать все, что в наших 
силах для достижения резуль-
татов, которые позволят повы-
сить качество жизни простых 
людей. Реальные действия, 
ответственные поступки, рав-
ные права. Грядущие выборы 
столь же важны для нас, как и 
выборы предыдущие. Наша об-
щая обязанность перед нашими 
родителями, нашими детьми, 
осознать, что все мы в равной 
степени отвечаем за наш город 
Усть-Кут.

Способность решать реаль-
ные проблемы реальных лю-
дей, интересная работа и высо-
кая зарплата, обеспеченность 
жильем — вот, что необходимо 
нашим гражданам. Но для ра-
боты нужны условия. Главными 
условиями являются ПОРЯДОК 

И ЗАКОННОСТЬ ПРИНИМА-
ЕМЫХ РЕШЕНИЙ. Призываю 
всех к самому обычному по-
рядку, к ответственности и про-
фессионализму. Но для всего 
этого нужны соответствующие 
условия, нужна ответственная 
власть на всех уровнях и кро-
потливая ежедневная рабо-
та. В создании этих условий, 
формировании власти и состо-
ит основная задача. В городе, 
есть все предпосылки, чтобы 
наша молодежь стала поколе-
нием успеха. Не чиновники от 
государства, а молодежь сама 
должна определять свое место 
в обществе. Необходимо воз-
рождать спортивные традиции, 
развивать военно-патриотиче-
ское направление в работе с 
молодежью. Ограничить доступ 
подростков к табачной и алко-
гольной продукции. По римским 
законам вино пить разрешалось 
мужчинам старше 35 лет! Сна-
чала повзрослей, получи обра-
зование, созрей умственно, ра-
ди здоровых детей, воспитай 
их до половой зрелости, стань 
гражданином, чтобы понимать, 
что вообще происходит в твоём 
государстве, научись получать 
удовольствие от жизни – друж-
бы, любви, общения, от музыки, 
поэзии, философии… Здоровая 
молодежь – опора России! Бу-
дущее делаем МЫ, и нам ре-
шать каким оно будет!

Наталья Геннадьевна ДАНИЛОВА, 
кандидат в депутаты Думы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 1  

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 Н. Г. Даниловой на безвозмездной основе.

Депутат – 
слуга народа

Я, Труфанов Алексей Валерьевич, ро-
дился 13 ноября 1976 года в городе Ше-
лехов Иркутской области.

После техникума прошел срочную служ-
бу в Российской армии.

После демобилизации начал свою тру-
довую деятельность столяром-плотником 
на деревообрабатывающих предприятиях 
г. Иркутска.

2000-2006 г.г. – учёба в Иркутском госу-
дарственном университете по специаль-
ности инженер-геолог-нефтяник. 

Во время учёбы в университете познако-
мился со своей будущей женой – устькутян-
кой. Она- то и привезла меня  знакомиться 
со своими родителями и с городом, откуда 
она родом. Город на Лене мне сразу понра-
вился: река, сопки, чистый воздух, добро-
желательные, открытые люди. В 2006-м 
родилась дочка, а в 2009-м – сын.

Алексей Валерьевич
ТРУФАНОВ, 
кандидат в депутаты Думы
Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 1  

Случайно нашел себе работу в ООО «Ир-
кутской нефтяной компании». Отработал 
первый год оператором технологических 
установок, затем меня перевели на долж-
ность мастера участка. Отработав три года, 
перешёл на должность инженера-техноло-
га, где и работаю по сей день. 

Имею опыт работы в ресурсоснабжа-
ющих предприятиях города, в ООО «Во-
доканал-Сервис» – начальником ПТО и в 
ООО «Усть-Кутские тепловые сети и ко-
тельные» – начальником отдела сбыта. 
Проблемы водоснабжения, теплоснабже-
ния, управляющих компаний города знаю 
не понаслышке.

Старший по дому ул. Кирова, 34. Избран 
председателем ТОС № 1 ул. Кирова. Со-
вместно с активом двора ведём активную 
деятельность по качеству предоставляе-
мых услуг управляющей компанией, про-
водим праздничные мероприятия с при-
влечением артистов и спонсоров.

Состою в комиссии по реализации проек-
та «Формирование комфортной городской 
среды» на 2018-2022 годы.

Член КПРФ и считаю, что тот кто симпа-
тизирует партии является настоящим па-
триотом своей родины. 

Являюсь техническим специалистом и 
считаю, что могу принести много пользы 
нашему городу в дальнейшем.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 А. В. Труфанову на безвозмездной основе.

Уважаемые избиратели! Вся 
моя трудовая жизнь – это под-
готовка к тому, чтобы иметь мо-
ральное, профессиональное и 
юридическое право представ-
лять, защищать и воплощать 
интересы граждан нашего го-
рода в органах исполнитель-
ной власти. Многие в городе 
знают меня лично, многие – по 
работе, стаж которой 35 лет. 
Имею высшее филологическое 
и юридическое образование. 11 
лет работала в школе, 7 лет – 
в Службе занятости, 15 лет – в 
федеральной службе по госу-
дарственной регистрации прав 
и сделок на недвижимое иму-
щество. Имею чин Советника 
государственной гражданской 
службы 3 класса. 

Все эти годы работа была 
связана непосредственно с 
населением нашего города и 
района: с детьми – в школе, со 
слабозащищенными категория-
ми населения – в Центре заня-
тости населения, с физически-
ми и юридическими лицами – в 
системе государственной реги-
страции прав на недвижимость. 
А значит, помогать людям,  быть 
посредником между граждана-
ми и властью – для меня при-
вычное и знакомое дело.

Я – коренная сибирячка. В 
нашем городе живет моя семья, 
дети и внуки. Мне совсем не 
все равно, что будет с городом 
и как будут жить в нем люди. 
Нужно направить усилия на то, 
чтобы потребление природных 

ресурсов было регулируемым. 
Проблемы экологии – жизнен-
но важная тема для населения.

Другие проблемы города то-
же всем известны: грязь и по-
мойки, необустроенные придо-
мовые и пришкольные терри-
тории; отсутствие освещения в 
темное время суток, проблемы 
с ЖКХ, недостаточные возмож-
ности для организации досуга и 
занятости молодежи и школьни-
ков; хаотичная застройка горо-
да и другие. А  людям хочется 
жить сейчас в чистом, комфорт-
ном городе, где не только мага-
зины, но и  хорошие подъезды 
к дому, ухоженные городские 
парки и просто места для от-
дыха, центры досуга молодежи 
(а не  ночные клубы и палатки), 
корты и площадки во дворах, 
городской пляж и красивая на-
бережная! Конечно, с кондачка 
это не решить…

Изестно, что «власть не 
должна быть бесконтрольной», 
и депутаты имеют возможность 
для контроля за финансовыми 
потоками в бюджете города.

Контроля требует и сфера 
ЖКХ. Даже на уровне России 
известно, что основными не-
плательщиками являются не 
граждане, а посреднические ор-
ганизации. Вот и пора  спросить 
с них. А где налоги от крупных 
налогоплательщиков? Не слиш-
ком ли часто финансы «про-
ходят мимо» Усть-Кута, в том 
числе по федеральным про-
граммам?

Понимаю, что работа будет 
огромная! Но если не старать-
ся, не работать, не верить в 
перемены, то не станет жить 
комфортнее. И какой тогда го-
род достанется нашим детям 
и внукам?!

Несмотря на негативное от-
ношение населения к власти, 
именно объединение усилий 
власти и населения – залог 
успеха. Чтобы изменить ситу-
ацию,  необходимо сделать 
правильный выбор и в отно-
шении главы города и в отно-
шении состава новой Думы. 

Мой жизненный и профессио-
нальный опыт, нацеленность на 
результат позволят принимать 
взвешенные решения и прово-
дить их в жизнь. Опыт юридиче-
ской работы дает возможность 
понять правовую сторону и пра-
вовые последствия при реше-
нии вопросов. Для меня всегда 
главным было – помочь людям. 
Мне не стыдно за свою работу, 
за свое отношение к людям, и 
я готова вновь им служить уже 
в качестве депутата городской 
Думы.

Мы с вами и с другими на-
строенными работать серьёзно 
людьми сможем переломить си-
туацию в лучшую сторону!

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Л. К. Волковой на безвозмездной основе.

Любовь Константиновна ВОЛКОВА, 
кандидат в депутаты Думы

Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)

по пятимандатному
избирательному округу № 2  

«Служение делу, а не лицам»

Как сообщила Валенти-
на Перегудова, обмен дет-
скими делегациями между 
Иркутской областью и пре-
фектурой Исикава действу-
ет на протяжении 19 лет, 
с 1998 года. В этом году в 
течение недели ребята из 
Приангарья знакомились 
с культурой и обычаями 
Страны восходящего солн-
ца. Побывали в городе Ка-
надзава, который является 
административным центром 
Исикавы и городом-побра-
тимом Иркутска, посетили 
музей гончарного искус-
ства, парк Кэнроку-эн, пла-
нетарий, океанариум и дру-
гие достопримечательности 
префектуры. Получили воз-
можность попробовать свои 
силы в игре на традицион-
ных японских музыкальных 
инструментах: барабанах, 
кото, сямисэн. Иркутские 
школьники побывали в го-
стях у своих японских свер-

стников, познакомились с 
бытом японских семей, а 
также работой образова-
тельных организаций.  

В ходе официального при-
ема у губернатора префек-
туры Исикава Масанори Та-
нимото обсуждались вопро-
сы укрепления сотрудниче-
ства в сфере образования, 
культурно-образователь-
ного обмена между учащи-
мися двух регионов, в том 
числе участие школьников 
Японии в Международном 
детском форуме, который 
пройдет в Иркутской обла-
сти в 2018 году.

– Несомненно, школьный 
обмен – нужная традиция, 
позволяющая детям из раз-
ных стран лучше узнавать 
друг друга, знакомиться и 
заводить новых друзей. За 
время пребывания в Япо-
нии мы серьезно расширили 
свой кругозор: узнали много 
нового о стране, её обычаях 

и укладе. Особенно мне за-
помнилось посещение япон-
ских семей и школы, где мы 
не только узнали больше о 
быте и образовании, но и 
получили возможность по-
общаться с нашими свер-
стниками, – рассказала уче-
ница Центра образования № 
47 города Иркутска Марина 
Ризман.

По признанию ученика 
иркутской гимназии № 2 Ки-
рилла Хлебникова, поездка 
дала ему неоценимый опыт 
и послужила толчком к са-
моразвитию и серьёзному 
обучению.

– Программа нашего пре-
бывания была продумана 
очень хорошо и за столь не-
продолжительный срок мы 
многое успели. Особенно 
мне понравились меропри-
ятия, где нужно было что-то 
делать своими руками, на-
пример, изготовление па-
лочек с золотом, изделий из 
ракушек и особое японское 
плетение. Ярким впечатле-
нием стало и пребывание в 
японской семье, тем более, 
что я встретился с ребята-
ми, которые жили у меня в 
прошлом году, – отметил Ки-
рилл Хлебников.

Делегация школьников 
Иркутской области посетила Японию

Делегация школьников во главе с министром обра-
зования Иркутской области Валентиной Перегудовой 
посетила префектуру Исикава (Япония) в рамках со-
глашения о сотрудничестве двух регионов. В состав 
делегации вошли семь учащихся общеобразователь-
ных организаций Иркутска, принимавших в качестве 
гостевой семьи в прошлом году японских сверстников.

НОВОСТИ РЕГИОНА
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Анжела
Александровна
ДУБРОВСКАЯ,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 3

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 А.А. Дубровской на безвозмездной основе.

Уважаемые избиратели!
11 августа мне вручили удостове-

рение кандидата в депутаты Думы 
города Усть-Кута четвертого созы-
ва по пятимандатному избиратель-
ному округу № 3.

С 2005 года мне представилась воз-
можность жить и работать в городе 
Усть-Куте. С 2010 года возглавляю 
Усть-Кутский промышленный техни-
кум. Именно работа в техникуме укре-
пила меня в решении баллотировать-
ся в депутаты Думы города Усть-Кута 
в 2012 году и вы, уважаемые избира-
тели, доверили мне данную почетную 
миссию. В период депутатской дея-
тельности удалось сделать многое, но 
многое ещё предстоит.

Надеюсь, что мой профессиональ-
ный, общественный и жизненный опыт 
будет полезен для решения проблем 

города и горожан. Проблемы известны: 
необходимость трудоустройства и соз-
дания рабочих мест, проблемы стоимо-
сти и качества услуг ЖКХ, состояние 
дорог, дворов, в целом всей инфра-
структуры города, и ключевой вопрос 
– перспективы развития нашего горо-
да. Как человек, работающий в сфере 
профессионального образования, я 
понимаю, что будущее любого города 
– это молодежь, она должна получать 
образование и оставаться работать в 
родном городе – в Усть-Куте.

С уважением 
ваш кандидат в депутаты 

Анжела Дубровская.

Геннадий
Константинович
КОЛЫЧЕВ,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 1

Геннадий Константинович Колы-
чев родился 10 августа 1981 года 
в пос. Дальний Нижне-Илимского 
района Иркутской области. Окон-
чил школу № 9 в 1998 г. в г. Усть-
Куте. С 1998 г. по 2001 г. проходил 
военную службу и обучение в со-
ставе ВС РФ в Иркутском высшем 
военном авиационном инженер-
ном институте в звании курсанта. 
В 2004 г. окончил энергетический 
факультет Иркутского технического 
университета. В 2005-2015 г.г. рабо-
тал в ООО «Ленастройсервис» в 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 Г.К. Колычеву на безвозмездной основе.

должности энергетика, гл. энерге-
тика, с 2015 г. по настоящее время 
является генеральным директором  
ООО ТСК «Новые технологии». 

Женат, воспитывает двух сыно-
вей и дочь. 

Решение баллотироваться при-
нял не случайно. Плохая инфра-
структура, неудовлетворительная 
работа коммунальщиков, освеще-
ние улиц – это лишь малая часть 
тех вопросов, которые волнуют Ген-
надия Колычева, и он намерен ре-
шать их планомерно!

Чтобы сделать правильный вы-
бор при покупке детского авто-
кресла в момент заключения до-
говора купли-продажи, продавец 
обязан предоставить потребителю 
в наглядной и доступной форме 
информацию о товаре, в том чис-
ле на русском языке.

Маркировка детского удержива-
ющего устройства должна вклю-
чать в себя:

- полное или сокращенное на-
звание предприятия-изготовителя 
либо фабричная марка, а также 
год производства;

- чертеж, обозначающий способ 
правильного пристегивания;

- несъемную табличку «ОЧЕНЬ 
ОПАСНО - Не использовать на си-
деньях, оборудованных надувны-
ми подушками» если удерживаю-
щее устройство обращено назад. 
Надпись на табличке должна быть 
на русском языке;

- обозначение категории удер-
живающего устройства: «универ-
сальное», «ограниченное», «по-
лууниверсальное» или «особое»;

- группы по массе ребенка, для 
которого предназначено устрой-
ство, а именно: 0 - 10 кг; 0 - 13 кг; 
9 - 18 кг; 15 - 25 кг; 22 - 36 кг; 0 - 18 

кг; 9 - 25 кг; 15 - 36 кг; 0 - 25 кг; 9 - 
36 кг; 0 - 36 кг;

- буквы Y для устройства с про-
ходящей между ног лямкой;

- буквы S для специального 
удерживающего устройства.

Обозначения должны быть чет-
кими и нестираемыми, наносятся 
на соответствующую табличку или 
проставляют непосредственно на 
лямке, табличке.

Маркировка должна быть изно-
состойкой.

Например: Универсальное 22-
36 кг S

В данном случае маркировка 
указывает, что детское удержива-
ющее устройство можно исполь-
зовать на любых типах транспорт-
ных средств для детей массой от 
9 до 36 кг (группы I - III). Буква «S» 
- означает специальное удержива-
ющее устройство.

Использование детских удержи-
вающих устройств, относящихся 
к «универсальной», «полуунивер-
сальной» и «ограниченной» кате-
гориям, допускается на передних и 
задних сиденьях, если устройства 
устанавливают в соответствии с 
инструкцией предприятия-изго-
товителя.

В непосредственной близости от 

места, где в устройстве находится 
голова ребенка, должен быть ста-
ционарно прикреплен предупреди-
тельный знак с минимальной тек-
стовой информацией.

Одновременно на упаковоч-
ной коробке должен быть указан 
адрес, по которому покупатель 
может обратиться за получени-
ем дополнительной информации 
об установке детского удержива-
ющего устройства в конкретных 
автомобилях.

РОСПОТРЕБНАДЗОР ИНФОРМИРУЕТ

Выбираем детское кресло для автомобиля

К каждому устройству должна 
быть приложена Инструкция на 
русском языке, которая, среди 
прочего, обязательно будет содер-
жать следующие сведения:

- сведения о методе установки, 
который иллюстрируется с помо-
щью фотографий и/или очень чет-
ких рисунков;

- сведения о весовых груп-
пах, для которых предназначено 
устройство;

- рекомендации и предупрежде-

ния о состоянии всех крепежных 
лямок удерживающего устройства;

- рекомендации о том, чтобы ре-
бенок не оставался без присмотра 
в детском удерживающем устрой-
стве и другие требования, уста-
новленные стандартом.

Требования к детским удержива-
ющим устройствам регулируются 
техническим регламентом Тамо-
женного союза ТР ТС 018/2011 
«О безопасности колесных транс-
портных средств».

О том, что детские автокресла обязательны и повышают 
безопасность ребенка при возникновении ДТП, знают все роди-
тели. Для многих родителей выбор автокресла превращается в 
долгий и мучительный процесс, который, зачастую заканчивает-
ся покупкой по рекомендации знакомых или на основе отзывов 
в сети Интернет.
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Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Д.С. Ничепорчук на безвозмездной основе.

Денис Сергеевич НИЧЕПОРЧУК,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 2 

Я, Ничепорчук Денис Сергеевич, баллотируюсь по второму избирательному округу. 
Проблемы города и округа известны мне не понаслышке. Как рядовой гражданин, про-
живающий и работающий в этом избирательном округе, я сталкиваюсь с ними в своей 
повседневной жизни. Я выступаю за наведение порядка в сфере ЖКХ, благоустройство 
города, социальную направленность городского бюджета. Здесь наш дом!!! Только с ак-
тивными и молодыми, открытыми для общения людьми мы вместе сможем добиться 
процветания Усть-Кута ! 

С уважением к Вам Денис Ничепорчук.

Родился 19 января 1982 года в г. Усть-
Куте, в семье тружеников БАМа. В 1999 
году окончил среднюю школу № 5, зани-
мался спортом и неоднократно защищал 
честь города на областных соревнованиях 
и спартакиадах.

 Образование высшее, окончил Братский 
государственный институт по специально-
сти «Экономика и управление на предпри-
ятии в строительстве» с квалификацией 
экономист-менеджер.

Трудовую деятельность начал в долж-
ности мастера на предприятии в сфере 

ЖКХ, после работал в должности главно-
го инженера.

В 2008 году организовал ООО «Движе-
ние» по ремонту, обслуживанию и строи-
тельству зданий и сооружений.

За годы работы предприятие сотрудни-
чало с различными организациями города, 
района и области, оказывало спонсорскую 
помощь спортивным и дошкольным учреж-
дениям, школам, содействовало в орга-
низации мероприятий городского уровня. 

Являюсь членом Всероссийской полити-
ческой партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Женат, воспитываю двоих дочерей.

Надеюсь, что активная жизненная позиция, здоровый оптимизм, компетентность 
и профессионализм найдут себе достаточно сторонников.

Денис Арифович
МАМЕДОВ,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 4 

 «Отвечаю за работу, 
которую мне доверяют…»

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Д.А. Мамедову на безвозмездной основе.

В Иркутской области более 12 тысяч 
женщин трудоустроено при содействии 
органов занятости населения в первом 

полугодии 2017 года
В Иркутской области 12 670 женщин трудоустроено при содействии орга-

нов занятости населения в первом полугодии 2017 года. Профессиональ-
ную подготовку, переподготовку и повышение квалификации по направле-
нию центров занятости населения региона было направлено свыше тыся-
чи безработных женщин. Об этом сообщила министра труда и занятости 
Иркутской области Наталья Воронцова. 

Глава ведомства рассказала, что за шесть месяцев текущего года на 
рабочие места с неполной занятостью трудоустроено 350 женщин по ра-
бочим профессиям, востребованным в регионе: оператор ЭВМ, делопро-
изводитель, продавец, воспитатель детского сада, медицинская сестра, 
уборщик производственных помещений. 

– Применение гибких форм занятости на территории региона обеспе-
чивает расширение возможностей для женщин, воспитывающих несовер-
шеннолетних детей. В целях их трудоустройства министерством труда и 
занятости Иркутской области формируется и размещается на сайте база 
данных о вакансиях с неполной занятостью, предполагающих гибкий график 
работы временного или постоянного характера, – подчеркнула министр. 

Профессиональное обучение и дополнительное профессиональное об-
разование получили свыше 1 400 безработных женщин, более 12670 об-
ратившихся  предоставлены услуги по профессиональной ориентации. 

– Для тех, кто находится в отпуске по уходу за ребёнком и желает по-
держать свой профессиональный уровень, проводятся мероприятия по 
профессиональному обучению и дополнительному профессиональному 
образованию. Это уникальная возможность бесплатно приобрести необ-
ходимые профессиональные компетенции. В первом полугодии 2017 года 
на обучение направлен 191 человек, из них завершили обучение 163 че-
ловека. Возобновили трудовую деятельность 77 женщин, что составляет 
47% от завершивших обучение, – пояснила Наталья Воронцова.

Наиболее востребованными профессиями являются: инспектор отде-
ла кадров, мастер маникюра, повар, парикмахер. Среди программ допол-
нительного профессионального образования пользуются спросом: «1С: 
Бухгалтерия», «Информационные технологии с изучением программы 
1С:Управление торговлей».

Кроме того, 1700 женщин получили услуги по  психологической поддерж-
ке и социальной адаптации, направленные на повышение самооценки и 
обучающие эффективному поиску работы. Решили попробовать себя в ка-
честве предпринимателей 24 человека. Подробную информацию по реали-
зации прав женщин в сфере занятости населения можно получить на сай-
те www.irkzan.ru в разделе «Женщины и занятость в Иркутской области».

Irkobl.ru

В Иркутске задержаны двое мест-
ных жителей 27 и 35 лет, которые 
разместили на автодороге у здания 
правительства Приангарья четыре 
черных коробки в виде гробов с кре-
стами. Как сообщили «МК Байкал» 
сегодня, 15 августа, в пресс-службе 
ГУ МВД России по Иркутской обла-
сти, эти предметы осмотрены поли-
цией, они не представляли угрозы.

 «Сообщение об обнаружении по-
дозрительных предметов поступи-
ло в полицию сегодня, 15 августа, 
в утренние часы. Их уже убрали 
с проезжей части», — отметили в 
пресс-службе.

Как стало известно «МК Байкал», 
в кратчайшие сроки были задержа-
ны организаторы акции, которые 
признались в содеянном. Они спе-
циально арендовали офис в центре 
Иркутска, чтобы сколотить коробки 
и выставить их у здания правитель-

ства. Акция была несанкциониро-
ванной. По сообщениям иркутских 
интернет-СМИ, она была посвяще-
на вспышке дизентерии в Черемхов-
ском психоневрологическом интер-
нате, четыре воспитанницы которого 
в результате скончались.

Как сообщал «МК Байкал», летом 
2016 года четверо воспитанниц Че-
ремховского психоневрологическо-
го интерната для детей-инвалидов 
скончались из-за вспышки острой 
кишечной инфекции. Всего из-за 
вспышки заболевания было госпи-
тализировано 57 детей, часть из 
них проходила лечение в Иркутске.

Руководитель регионального СКР 
Андрей Бунев в конце прошлого го-
да выступил перед депутатами За-
конодательного собрания, сообщив, 
что работа интерната категорически 
недофинансировалась областным 
министерством социального раз-

вития, опеки и попечительства. По 
словам генерала, из-за отсутствия 
средств тяжелобольные дети были 
помещены в стесненные условия, 
им не предоставлялась в необходи-
мом количестве белковая пища, так-
же средств не хватало на специали-
зированные лекарства. Также из-за 
недофинансирования медицинский 
штат не соответствовал помещен-
ному в интернат количеству детей. 
В учреждении наблюдалась анти-
санитария, при помещении в интер-
нат новых детей их не помещали на 
карантин.

Губернатор Иркутской области 
Сергей Левченко, комментируя вы-
ступление Андрея Бунева, сообщил, 
что, по его мнению, финансирова-
ние социальных нужд в Приангарье 
он считает одним из самых лучших 
в стране, — сообщает baikal.mk.ru.

Прожиточный минимум за 
второй квартал 2017 года в Ир-
кутской области был установлен 
в расчете на душу населения в 
размере 10 тысяч 197 рублей. Об 
этом сообщается на официальном 
портале правовой информации.

Для трудоспособного населения 
эта сумма составляет 10 тысяч 
814 рублей, для пенсионеров – 8 

тысяч 228 рублей, для детей – 10 
тысяч 390 рублей.

По районам Крайнего Севера 
региона и приравненным к ним 
местностям прожиточный мини-
мум на душу населения за этот 
период установлен в размере 12 
тысяч 296 рублей, для трудоспо-
собного населения – 13 тысяч 81 
рубль, для пенсионеров – 9 тысяч 

НОВОСТИ РЕГИОНА
В регионе установлен прожиточный минимум 

за второй квартал 2017 года
904 рубля, для детей – 12 тысяч 
603 рубля.

По иным местностям Иркутской 
области прожиточный минимум на 
душу населения составил 9 тысяч 
549 рублей, для трудоспособного 
населения – 10 тысяч 113 рублей, 
для пенсионеров – 7 тысяч 711 
рублей, для детей – 9 тысяч 706 
рублей.

ИА «Телеинформ»

Мужчины, разместившие гробы у здания 
правительства Приангарья, задержаны 
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Грядущие выборы столь же важны для 
меня, как и предыдущие  выборы. Пять 
лет назад мы выбирали не очередную 
«власть грез», а власть реальную. В ре-
зультате, проблемы в большинстве сфер 
жизни города так и остались не решенны-
ми. Однако это не должно успокаивать. 
Нельзя пускать эти проблемы на самотёк. 
Все, что будет достигнуто за следующие 
годы, должно стать трамплином для про-
рыва нашего города в улучшение всех 
сфер его жизни.

Городская власть по сути своей при-
звана обслуживать своих граждан, пре-
доставлять им достойные условия для 
жизни . Многие об этом говорят, но умал-

Почему я иду в депутаты
чивают о главном: городской властью не-
обходимо профессионально управлять и 
давать доступ для народного контроля.

Создавать благоприятные условия 
устькутянам. В создании этих условий 
и состоит моя основная задача как де-
путата. Можно написать большое коли-
чество предвыборных программ, но они 
так и останутся предвыборными, либо 
решения на деле не совпадут с написан-
ной программой. Я не хочу, что бы вы-
боры в нашем городе ассоциировались 
с обманом, а новый асфальт на дорогах 
– не значит, что проходят выборы и кого-
то опять выбирают.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 А.Ю. Скорнякову на безвозмездной основе.

Алексей Юрьевич
СКОРНЯКОВ,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 2

Михаил Михайлович
МИЛЮК,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 1

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 М.М. Милюк на безвозмездной основе.

Михаил Милюк впервые приехал в 
Усть-Кут в 1979-м — на строительство 
Байкало-Амурской магистрали. Был он 
командиром стройотряда. Еще трижды, 
до окончания Читинского политехниче-
ского института, привозил Михаил свой 
отряд в наш маленький сибирский город. 
За ударный труд на стройке века  был на-
гражден орденом «Знак Почета».  Окон-
чив вуз,  молодой инженер-строитель пе-
реехал в Усть-Кут насовсем.  Много лет 
М.М. Милюк успешно работал в тресте 
«Ленабамстрой», строил жилье и объ-
екты соцкультбыта.  За многолетний до-
бросовестный труд удостоен звания ве-
терана труда. 

В конце 90-х годов Михаил Михайло-
вич занялся предпринимательством. И 

преуспел. В настоящее время является 
владельцем сети аптек ООО «Фарм-М». 
Именно благодаря деятельности этого 
предприятия жители удаленных микро-
районов нашего города  сегодня имеют 
возможность пользоваться аптечными 
услугами.

В депутаты городской думы М.М. Ми-
люк баллотируется при поддержке пар-
тии «Единая Россия». Настоящий сиби-
ряк, крепкий хозяин, Михаил Михайлович 
уже сейчас готов предложить эффек-
тивные пути решения многих проблем 
жителей первого округа.  У него доста-
точно энергии, знаний и опыта для того, 
чтобы сделать работу городской думы 
плодотворной. 

Работать плодотворно

С 9 по 11 августа в Иркутске прохо-
дила международная научно-прак-
тическая конференция «Ведение 
злокачественных опухолей перито-
неальных поверхностей». Для уча-
стия в ней приехали врачи и ученые 
из разных городов России и 12 стран 
мира. В рамках мероприятия состо-
ялось открытие международного 
центра трансфера инновационных 
медицинских технологий. Там иркут-
ские врачи будут осваивать передо-
вой опыт и новые методы лечения 
онкологических заболеваний.

Торжественное открытие конфе-
ренции состоялось 9 августа в Об-
ластном онкологическом диспансе-
ре. В нем приняли участие губер-
натор Иркутской области Сергей 
Левченко, ректор Российской ме-
дицинской академии непрерывного 
профессионального образования 
Минздрава РФ Лариса Мошетова и 
министр здравоохранения регио-
на Олег Ярошенко.

Глава региона Сергей Левчен-
ко отметил, что еще десять лет на-
зад пациенты с онкологическими 
заболеваниями были обречены на 
быструю гибель. Сегодня благода-
ря усилиям врачей и ученных, в том 
числе, участвующих в конференции, 
удалось разработать методы лече-
ния, помогающие бороться с этими 
страшными заболеваниями. Это 
подтверждают успешные резуль-
таты лечения распространенных 
форм рака.

— Сегодняшняя научно-практиче-
ская конференция имеет большую 
практическую пользу для врачей    
— она позволит врачам Иркутского 
областного онкологического диспан-
сера перенять накопленный миро-

вой опыт в лечении раковых забо-
леваний. Областной онкологический 
диспансер много лет работает с ве-
дущими медицинскими учреждения-
ми и медицинскими университетами 
Японии и Германии. Такое сотрудни-
чество позволило иркутским врачам 
проводить международные образо-
вательные мероприятия и мастер-
классы, стажироваться за рубежом, 
формировать стратегию развития 
онкологии, как в регионе, так и в 
стране целом, осуществлять подго-
товку и переподготовку, повышение 
квалификации медицинских сотруд-
ников. Уверен, что профессиональ-
ная работа таких выдающихся спе-
циалистов своего дела, как вы, даст 
возможность найти новые подходы и 
методы в организации медицинской 
помощи онкологическим больным и 
внесет значительный вклад в наше 
общее дело – борьбу с одним из са-
мых сложных заболеваний совре-
менности, – сказал Сергей Левченко.

Ректор Российской медицинской 
академии непрерывного професси-
онального образования Минздрава 
РФ Лариса Мошетова заметила, что 
в борьбу с онкологическими забо-
леваниями сегодня вкладывается 
много средств, сил. Немаловажную 
роль в этом деле играет подготовка 
квалифицированных кадров.

— В прошлом году было принято 
решение о создании крупной струк-
туры в системе дополнительного об-
разования. Все учреждения после-
дипломного образования России, 
в том числе, Иркутская академия 
последипломного образования, а 
также два института были объеди-
нены в Российскую медицинскую 
академию непрерывного професси-

онального образования. В ее состав 
входят 250 кафедр по всей России, 
среди которых пять – чисто онко-
логического профиля. Однако ка-
федры других направлений также 
играют роль и имеют немаловажное 
значение для образования онколо-
гов. Российская медицинская акаде-
мия непрерывного профессиональ-
ного образования будет работать со 
всеми онкологами РФ, у нас должны 
быть общие программы, большой 
составляющей должно стать меж-
дународное направление, — отме-
тила Лариса Мошетова.

К собравшимся обратился гла-
ва регионального минздрава Олег 
Ярошенко

— Свое приветствие начну со слов 
известного русского поэта Алексан-
дра Сергеевича Пушкина «Все фла-
ги будут в гости к нам». Сегодня Ир-
кутск принимает выдающихся онко-
логов с мировым именем из США, 
Бразилии, Австралии, Франции, 
Германии, Бельгии, Японии, Южной 
Кореи, Монголии, Китая. Также на 
конференцию прибыл весь цвет от-
ечественной онкохирургии… 

 В течение трех дней для врачей 
проходили мастер-классы, пока-
зательные операции, лекции, дис-
куссии. Предметом внимания стал 
циторедуктивный метод лечения – 
один из самых актуальных. Эта тех-
нология возникла, когда в борьбе 
с онкологией были исчерпаны воз-
можности хирургии и химиотерапии. 
С помощью циторедуктивной техно-
логии можно добиться удивительных 
результатов. И применение этого со-
временного способа лечения если 
не на 100% возвращает жизнь, то 
на 80% продлевает ее. Онкохирурги  

провели в областном онкоцентре по-
казательные операции, спасли жиз-
ни нескольких больных.  

Вместе с научно-практической 
конференцией на базе областно-
го онкологического диспансера 
открылся международный центр 
трансфера инновационных меди-
цинских технологий. Его цели и за-
дачи — прежде всего, образователь-
ные. Это знакомство с передовым 
международным опытом и иннова-
ционными технологиями на местах 
их разработки. Врачи будут осваи-
вать новые методы лечения опухо-
лей непосредственно при участии 
авторов и разработчиков новшеств. 
Центр планирует осуществлять под-
готовку, переподготовку и повыше-
ние квалификации медработников 
с вручением официальных серти-
фикатов российского и междуна-
родного образца, развивать новые 
технологии и заниматься поиском 
международных партнеров для со-
трудничества. Все новые практики 
получат распространение и практи-
ческое применение в лечебно-про-
филактических учреждениях РФ, в 
первую очередь, в регионах Сибири 
и Дальнего Востока

Олег Ярошенко отметил, что 
центр трансфера объединит в Ир-
кутске лучшие практики и техно-
логии лечения онкологических за-
болеваний. В областной центр для 
передачи опыта постоянно будут 
приезжать известные онкохирурги, 
а наши врачи в свою очередь тоже 
будут делиться своими уникальны-
ми знаниями и навыками. 

Во время научно-практической 
конференции также было подписано 
соглашение о сотрудничестве в рам-

ках Международного центра транс-
фера инновационных медицинских 
технологий.

Главный врач областного онкоди-
спансера Виктория Дворниченко от-
метила, что подписанное соглаше-
ние позволит развивать образова-
тельные программы для врачей в 
соответствии с международными 
стандартами. Жители Приангарья 
будут получать все виды помощи 
при онкозаболеваниях на местах, 
для этого не нужно будет ехать ле-
читься в другие регионы или за ру-
беж.

Научно-практическая конферен-
ция вызвала большой интерес у ме-
дицинской общественности. В ме-
роприятии принял участие один из 
основателей современных подходов 
к лечению злокачественных новооб-
разований, человек-легенда, дирек-
тор института рака центрального 
госпиталя г. Вашингтона (США) Пол 
Шугебекер. В Россию он приехал 
впервые. Также в числе участников 
– ведущие российские и иностран-
ные специалисты, в частности, ди-
ректор НИИ онкологии им. Н. Н. Пе-
трова Алексей Беляев, президент 
Форума им. Р. Коха и И. И. Мечнико-
ва Хельмут Хан, заведующая клини-
кой общей, висцеральной, васкуляр-
ной и торакальной хирургии клиники 
Шарите (Германия) Беате Рау.

Врачи отметили востребован-
ность мероприятия и уже опреде-
лили тему для следующей встречи 
– лечение сложной патологии рака 
поджелудочной железы. У иркутских 
онкологов накоплен колоссальный 
опыт в этом направлении и они го-
товы поделиться им с коллегами.

По информации министерства 
здравоохранения Иркутской 

области

Врачи Приангарья освоят лучшие мировые практики в борьбе 
с онкологическими заболеваниями



20 ВЫБОРЫ-2017Пятница, 18 августа 2017 г.

Я, Зелененко Александр Александро-
вич, родился и вырос в городе Усть-
Куте. Окончил среднюю школу № 5, слу-
жил по призыву в танковых войсках, 
отмечен правительственной наградой. 
Вернулся в родной город, где работал в 
локомотивном депо, сначала помощни-
ком машиниста, затем машинистом те-
пловоза. Служил по контракту в ВСРФ с 
2013 по 2016 г.г. Возвратившись в Усть-
Кут, быстро понял – город изменился... 
Проживал в микрорайоне «Курорт» с 
2006 года.

Река, дающая название моему го-
роду, превращается в обмелевшее 
болото (река Лена тоже не в лучшем 
состоянии); из трёх мостов, соединяю-
щих окраины с городом, остались два 
и оба нуждаются в серьезном ремонте; 
состояние дорог – как в военное вре-
мя после миномётного обстрела; пе-
ревозки пассажиров по маршрутам не 
удовлетворяют потребностей пассажи-
ров в части разграничения времени и 

Александр
Александрович

ЗЕЛЕНЕНКО,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского

муниципального
образования

(городского поселения)
по пятимандатному

избирательному
округу № 1

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 А.А. Зелененко на безвозмездной основе.

вместительности; больницы из пунктов 
оказания медицинской помощи  пре-
вратились в места медицинского осви-
детельствования и зону конфликтов и 
стрессовых ситуаций. Этот печальный 
список можно долго продолжать и он 
будет расти, а ситуация ухудшится, ес-
ли ничего не предпринимать! Админи-
страция, наверное, забыла, что центр 
города – один, а окраин больше, центр 
не лицо города, а часть лица, так же и 
окраины города, это значит, что и окра-
инам следует уделять должное внима-
ние и из бюджета тоже. Есть стремле-
ние и желание исправить ситуацию. 
Если вы, уважаемые избиратели, со-
гласны, то нам по пути!!!

Не пустые обещания, 
а реальные дела!

Денис Александрович МАЛЫШЕВ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 4

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Д.А. Малышеву на безвозмездной основе.

АЗБУКА ВИТАМИНОВ
Продолжение. Начало в № 24, 28 от 23 июня, 21 июля 2017 г. 

ПОМиДОРЫ
Богаты железом, стимулирую-

щим кроветворение, полезны при 
малокровии. Свежий томатный сок 
даёт хорошие результаты в лече-
нии язвенной болезни желудка. 
Помидоры усиленно едят при бо-
лезнях печени и при первых при-
знаках половой слабости. Распро-
странённое мнение, что помидоры 
способствуют образованию кам-
ней в почках, научно не подтвер-
дилось. Рекомендуются больным 
с нарушенным обменом веществ, 
с заболеваниями сердечно-со-
судистой системы и желудочно-
кишечного тракта. Полезны при 
ожирении.

РЕДиС
Улучшает зрение, регулирует 

месячные у молодых девушек. Со-
держит много серы, что благотво-
рительно влияет на рост волос и 
красоту ногтей. Обладая мочегон-
ными свойствами, рекомендуется 
ревматикам. Благотворно действу-
ет при желчекаменной болезни.

РЕПА
Применяется при гастритах с по-

ниженной кислотностью, колитах, 
заболеваниях желчных протоков. 
Полезна при астме и ОРЗ.

РЕДьКА
Улучшает перистальтику кишеч-

ника и способствует выведению 

холестерина из организма, реко-
мендуется при атонии кишечника 
и атеросклерозе. Обладает желче-
гонными и мочегонными средства-
ми. Сок редьки – активный бакте-
рицид, эффективен при бронхите, 
коклюше, кровохарканье. Сок чёр-
ной редьки с мёдом – идеальное 
средство против бронхита. Наруж-
но тёртую редьку употребляют при 
радикулите, ревматизме, подагре 
и для ускорения заживления ран.

САЛАт
Витаминная зелень, рекомен-

дуемая при болезнях печени, при 
тучности, атеросклерозе, гиперто-
нии. Настой салата на раститель-
ном масле применяют при кори у 
детей и при тяжёлом воспалении 
легких. Салатный сок оказыва-
ет снотворное и успокаивающее 
действие.

СВЕКЛА 
Блюда из свеклы помогают при 

ожирении, заболевании почек и 
печени, при плохом обмене ве-
ществ. Сок из свежей свеклы по-
вышает устойчивость против грип-
па, а в смеси с медом полезен при 
гипертонии. Соком из вареной све-
клы успешно лечат насморк, осо-
бенно при сильно заложенном но-
се (промывание). При малокровии 
пьют смесь соков свеклы, моркови 
и редьки в равных количествах. 
Регулярное употребление варе-

ной свеклы рекомендуется всем 
страдающим варикозным расши-
рением вен и запорами.

СЕЛьДЕРЕй
Мочегонное, противомалярий-

ное и противовоспалительное 
средств. Наружно прикладывают 
при ушибах для смягчения и сня-
тия воспаления. Регулярное упо-
требление сельдерея рекоменду-
ется людям со слабыми нервами, 
при возбуждении, бессоннице и 
при быстрой утомляемости. Сок 
помогает при ревматизме.

СЛиВЫ
Полезны всем, особенно тем, 

кто страдает вялостью кишечни-
ка. Сливы способствуют выведе-
нию холестерина из организма, 
их рекомендуют при атероскле-
розе и заболеваниях желчного пу-
зыря. Помогают при гипертонии и 
болезнях почек. Калий, которым 
богаты эти плоды, удаляет из ор-
ганизма избыточную воду и пова-
ренную соль.

СМОРОДиНА
Красная смородина – хорошее 

средство борьбы с запорами. Сок 
из неё хорошо утоляет жажду, по-
вышает аппетит. Чёрная тонизи-
рует сердечно-сосудистую систе-
му. Сок принимают при гастритах, 
энтеритах, язве желудка. Киселём 
кормят детей со слабой слизистой 
носа (носовые кровотечения). Как 
мочегонное чёрная смородина по-

лезна при камнях в почках, болез-
нях мочевого пузыря, ревматизме, 
простуде.

тЫКВА
Хороша для диетического и дет-

ского питания. Один из немногих 
овощей, содержащих раствори-
мый кремний, нужный нам для кре-
пости сухожилий и костей. Выво-
дит холестерин и радиоактивные 
изотопы из организма. Блюда из 
тыквы рекомендуются при запо-
рах, отёках, подагре, атероскле-
розе, болезнях печени, сердца и 
сосудов, диабете. Тыквенные се-
мечки – известное средство про-
тив глистов. Свежей мякотью об-
кладывают места кожи, поражён-
ные экземой.

УКРОП
Важнейшее его свойство – при-

останавливать процессы броже-
ния в желудочно-кишечном трак-
те. Все растительные салаты нуж-
но обильно приправлять укропом, 
чтобы предотвратить урчание в 
животе. Настой укропа полезен 
при гипертонической болезни.

ФАСОЛь
Зелёная фасоль активирует вы-

деление организмом инсулина, по-
этому диабетикам рекомендуется 
выпивать ежедневно литр смеси 
соков моркови, салата, зелёной 
фасоли и брюссельской капу-
сты. При сахарном диабете поле-
зен также водный настой кожуры 
стручков фасоли.

ХРЕН
Летучие едкие вещества хрена 

быстро убивают всех микробов, 

поэтому при насморке рекоменду-
ется нюхать хрен. Всем пожилым 
мужчинам полезно перед обедом 
выпивать рюмку смеси свекольно-
го и хренового сока, чтобы избе-
жать частного у них разрастания 
предстательной железы. Хрен про-
тивопоказан людям, страдающим 
избыточным весом, болезными по-
чек, гастритами и язвами желудка.

ЧЕСНОК
Средство от ста недугов. Чтобы 

получить от чеснока максималь-
ную пользу, нужно одновременно 
снизить потребление сладостей: 
чеснок и сахар несовместимы. 
Чеснок эффективен в борьбе с 
бактериальной инфекцией, в том 
числе с туберкулёзом. Помогает 
справиться с воспалением лёгких. 
Водный настой чеснока снижает 
кровяное давление, препятствует 
образованию тромбов. Мышечные 
и суставные боли снимаются при-
мочками от отвара 40 г чеснока в 
1,5 л воды.

ЯбЛОКи
Оказывают на организм разно-

стороннее действие. Хорошо чи-
стят зубы, одновременно улучшая 
кровоснабжение десен. Тертые с 
сахаром и лимонным соком (что-
бы не потемнели сразу) – отличное 
средство против запора, малокро-
вия. Яблоки действуют очищаю-
ще, благоприятны для кожи, при-
дают блеск волосам, укрепляют 
сердечную мышцу, лечат ревма-
тизм и при своей низкой калорий-
ности создают ощущение сытости. 
Считаются хорошим средством 
профилактики склероза.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ
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Дискотека 90-х состоялась! 
12 августа на стадионе «Водник» 
прошла грандиозная вечеринка, 
которую ждали не только поколе-
ние того периода, но и те, кто не 
застал этого времени. Всем было 
интересно. Взрослые вспомина-
ли «лихие» времена и хором пели 
любимые песни, а молодежь радо-
валась тому, что можно отдохнуть 
и весело провести время. Жвачки 
«Love Is», варенки и олимпийки – 
на дискотеке было все, что когда-
то вызывало восторг у модников.

Ах, эти 90-е
С самого начала играла имен-

но та музыка, которую когда-то 
крутили на кассетах часами. Ди-
джей из г. Братск Tyomny включал 
знакомые всем хиты,  присутству-
ющие подпевали. Молодежь мог-
ла поиграть в игровые приставки, 
которые многие видели впервые, 
и поучаствовать в конкурсах «Са-
мый яркий прикид», «Что помнят 
из 90-х» или «Кто быстрее угада-
ет песню». Победители получали 

«Ретро-дискотека 90-х»: 
варенки, олимпийки и 

косухи
Разноцветные лосины, начес, яркая губная помада – 

можно много и долго перечислять основные атрибуты 
периода 90-х годов. Но зачем? Создатели «Электровоза» 
воплотили в реальность дух того времени и каждый мог 
почувствовать ностальгию.

жвачки Love Is и печенье Oreo, 
шампанское и старые радиопри-
емники.  

Гвоздем вечера стала братская 
кавер-группа «Жгрожгл». Они за-
жгли публику так, что им хотелось 
кричать до хрипоты в горле «Вы-
хода нет» и напевать «Крошка 
моя». Также создавал атмосферу 
дуэт «Арабеск» (г. Иркутск), будто 
действительно приехавший из 90-
х: яркие мастерки Adidas, броские 
тени, цветные лосины и прочее. 
Ведущая вечера, Любовь Мальце-
ва, тоже постаралась над образом, 
получив от организаторов приз за 
лучший костюм в стиле 90-х.

Вместе веселей!
Одну из главных ролей в орга-

низации дискотеки сыграли во-
лонтёры, которые всегда помога-
ют в подготовке мероприятий та-
кого масштаба. Алина Михайлова,  
Настя Тирских,  Руслан Бе-
р ез о в с к и й ,  Л е р а  Б а х т и н а  
Лена Безусяк , Артём Безродных, 
Максим Кимбл, Лев Макаров,  

Наташа Пожидаева и другие ребя-
та продумывали концепцию диско-
теки, рисовали плакаты, украшали 
стадион стильными коврами и по-
стерами любимых исполнителей. 
Также не обошлось без поддерж-
ки и содействия, как отдельных 
частных лиц, так и предпринима-
телей города.

«Вместе мы можем сделать 
жизнь в Усть-Куте ярче, интерес-
нее и краше, а значит, будем де-
лать и дальше!», – подытожили ор-
ганизаторы, пообещав проводить 
такие мероприятия в дальнейшем. 
Ждем, с нетерпением!

Подготовила
 Анастасия Чепелева.

 Фото автора.

* 3аём предоставляется наличными денежными средствами на срок 
от 1 до 32 дней. Гражданам РФ в возрасте от 23 до 85 лет. Размер займа 
составляет от 1 тыс. руб. до 30 тыс. руб. При первом обращении от 1 
тыс. руб. до 10 тыс. руб. Размер процентной ставки по займу составляет 
в день: 1% (365% годовых), для пенсионеров по старости и выслуге лет 
0,7% в день (255,5% годовых). В случае заключения договора на срок 32 
дня, при первом обращении в организацию или при обращении в месяц 
дня рождения заёмщика процентная ставка с 1 по 10 день пользования 
займом составляет 0,4% в день (146% годовых), с 11 дня пользования за-
ймом процентная ставка составляет 1% в день (365% годовых); для пен-
сионеров по старости  и выслуге лет 0,7% в день (255,5% годовых). До-
срочный возврат займа осуществляется в соответствии с п.4 ст. 809 ГК РФ. 
Займы предоставляются ООО МФО «Пятый элемент» (зарегистрировано 
в реестре МФО 651503029006503 от 25 мая 2015 г., сайт www.5element-
mfo.ru). Рекламодатель агент на основании агентского договора ООО 
«Касса Взаимопомощи Друг» свидетельство о гос. регистрации серия 40  
№001310853, выдано 03 июня 2015 г.

ТЦ «Лена»,  
2 этаж, бутик №24

8-983-418-05-72

Реклама (4-4)

Ежегодно с началом весенне-лет-
него сезона регистрируются случаи 
гибели детей при выпадении из окна. 
Как правило, во всех случаях паде-
ния дети самостоятельно забирались 
на подоконник, используя в качестве 
подставки различные предметы мебе-
ли, и, опираясь на противомоскитную 
сетку, выпадали из окна вместе с ней. 
При этом подавляющее большинство 
падений происходили из-за недостат-
ка контроля взрослыми за поведением 
детей, рассеянности родных и близких, забывающих закрывать окна, 
отсутствия на окнах блокираторов или оконных ручек-замков, непра-
вильной расстановкой мебели, дающей возможность детям самосто-
ятельно забираться на подоконники, и наличие москитных сеток, соз-
дающих иллюзию закрытого окна.

По печальной статистике чаще всего из окон выпадают дети в воз-
расте от года (когда ребёнок только начинает ходить) и до 5-6 лет. Ро-
дителям необходимо быть более бдительными и следить за детьми в 
квартирах, не оставлять их без присмотра в помещениях с открыты-
ми окнами.

Некоторые родители разрешают своим детям играть на подоконни-
ках. Ребенок должен знать и понимать, что подоконник – не место для 
игр и развлечений!

Уважаемые родители, запомните 7 правил, чтобы не допу-
стить гибели вашего ребенка!

1 правило: Не оставлять окно открытым, поскольку достаточно от-
влечься на секунду, которая может стать последним мгновением в жиз-
ни ребенка или искалечить его навсегда.

2 правило: Не использовать москитные сетки без соответствую-
щей защиты окна. Ребенок видит некое препятствие впереди, уверен-
но упирается на него, и в результате может выпасть вместе с сеткой, 
которая не рассчитана на вес даже годовалого ребенка.

3 правило: Не оставлять ребенка без присмотра, особенно играю-
щего возле окон и стеклянных дверей.

4 правило: Не оставлять возле окон предметы или мебель, кото-
рые могут послужить ребенку ступенькой для того, чтобы залезть на 
подоконник.

5 правило: Не следует позволять детям прыгать на кровати или 
другой мебели, расположенной вблизи окон.

6 правило: Тщательно подобрать аксессуары на окна. В частно-
сти средства солнцезащиты, такие как жалюзи и рулонные шторы, 
должны быть без свисающих шнуров и цепочек. Ребенок может с их 
помощью взобраться на окно или запутаться в них, тем самым спро-
воцировать удушье.

7 правило: Установить на окна блокираторы, препятствующие от-
крытию окна ребенком самостоятельно.

Падение из окна – является одной из основных причин детского трав-
матизма и смертности, особенно в городах. Дети очень уязвимы перед 
раскрытым окном из-за естественной любознательности.

ПОМНИТЕ: Только бдительное и внимательное отношение к 
своим собственным детям со стороны вас – РОДИТЕЛЕЙ, помо-
жет избежать беды и неприятностей!

У вашего ангела нет крыльев

ОСТАВЛЯТЬ ОКНА 
ОТКРЫТЫМИ – ОПАСНО

МО МВД УСТЬ-КУТСКИЙ ИНФОРМИРУЕТ

РЕКЛАМА

ангел For-volga.ru
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Александр Вампилов
(19 августа 1937 – 17 августа 1972)

Стечение 
обстоятельств

Случай, пустяк, стечение обстоятельств 
иногда становятся самыми драматическими 
моментами в жизни человека. 

Если хотите знать, какую заветную шутку 
сыграло стечение обстоятельств на самом 
заветном чувстве Катеньки Иголкиной, то 
садитесь в центре города на автобус, сойди-
те на третьей остановке, сверните на тихую 
безавтобусную улочку. Кажется, на правой 
стороне вы увидите промтоварный магазин и 
уютно прислонившийся к нему домик с двумя 
окнами, в одном из которых вы, может быть, 
и заметите Катеньку, которую теперь горькие 
раздумья то и дело отвлекают от её обыден-
ных занятий и гонят к окну в позу грустной и 
нежной девицы из старинных баллад. 

Немного дальше вы найдёте парикмахер-
скую, зайдите туда, разговоритесь с парик-
махером, на общительность которого всегда 
можно положиться, и он расскажет вам ес-
ли не эту, то какую-нибудь похожую на неё 
историю. 

Катенька Иголкина – особа счастливой на-
ружности и той молодости, когда хочется уже 
быть ещё чуть моложе. Катенька от полных 
поэтического смысла, но ничего не дающих 
слов «где мои семнадцать лет!» перешла к 
делу, в котором быстро преуспела и которое 
так заполнило её душу и время. 

Тем утром она возвращалась из парфю-
мерного магазина, где приобрела сезонный 
эликсир молодости. Дорогой Катенька думала 
о том, что ей не везёт, и мечтала о счастье. 
В этих мечтах она залетала не выше уютной 
квартиры в строящемся четырехэтажном до-
ме, мимо которого она проходила. Ей нужно 
было удачно выйти замуж. Неудачно она вы-
ходила уже два раза. Раз она пробовала ра-
ботать, но тоже неудачно. 

У своего дома, когда мысли об одиночестве 
стали уже невыносимо мрачными, она вдруг 
столкнулась с мужчиной, для которого это 
столкновение тоже оказалось неожиданным. 
Катенька кокетливо ахнула и, споткнувшись, 
запрыгала было с тротуара, но мужчина со 
вкусом поддержал её за локоть, извинился, 
улыбнулся и пошёл дальше. Катенька успе-
ла взглянуть ему в глаза продолжительным 
откровенным взглядом. Входя в свой двор, 
она обернулась, мужчина обернулся тоже, 
но имитировал безразличие, делая вид, что 
рассматривает что-то в окнах магазина. Он 
был замечательно красив, высок, недурно 
одет. Катенька зашла домой и в волнении 
присела к окну. 

С четверть часа она сосредоточенно и меч-
тательно осматривала всех прохожих мужчин 

и уже было хотела отойти к своему рабочему 
столику, где её ждал вновь приобретенный 
эликсир с многообещающим названием «Ро-
зы на щеках», как вдруг заметила виновника 
своего возбуждения. Он двигался по другой 
стороне улицы грациозным прогулочным ша-
гом и лишь скользнул («хитрец!») по Катеньки-
ному окну взглядом, задержав его на витрине 
магазина. Поравнявшись с магазином, он за-
медлил шаг. Сообразительная Катенька поня-
ла это как приглашение выйти на улицу. Но из 
деликатности и девической гордости, появив-
шейся у нее, видимо, вследствие действия 
омолаживающих косметических средств, 
она не вышла, решив, что он ещё вернётся. 
«Такой мужчина зря бродить под окнами не 
будет», – подумала она и ограничилась тем, 
что влюблённым взглядом проследила исчез-
новение с поля зрения его драповой стати.

Она не ошиблась. Было время обеденных 
перерывов, когда он появился снова. «За-
бегал», – подумала Катенька, злорадствуя. 

На этот раз он шёл с другой стороны, оста-
новился, немного не доходя до Катенькиного 
окна, и, также косвенно взглянув в его сто-
рону, осторожно зашёл в магазин. «Это уже 
наивно», – подумала Катенька. Потом в ней, 
перебивая друг друга, закопошились слож-
ные человеческие чувства. После неравной 
и короткой борьбы женское благоразумие 
взяло верх над девической жестокостью, и 
Катенька решила выйти. Не теряя времени, 
она уселась за свой столик, и начался захва-
тывающий процесс. Незнакомец был смугл, 
она решила стать блондинкой. Но когда че-
рез полчаса она выпорхнула из дома, смугло-
го незнакомца на улице не было, а магазин, 
куда он заходил, был закрыт на обеденный 
перерыв. Катенька в отчаянии вернулась и 
заняла исходную позицию у окна. 

Незаметно для добросовестных ночных 
сторожей кончился полный жизни, яркий, 
солнечный день, и улицы, просеянные от ма-
лых детей и стариков, зажили весёлой вечер-
ней жизнью горожан в возрасте от 17 до 30 
лет. Катенька много перенесла за это время. 
Против обыкновения она провела бессонный 
день. Кроме того, она провела вторую его по-
ловину не отрываясь от окна. Она подивилась 
усидчивости царицы Тамары, которой дове-
лось провести у окна своего замка лучшую 
часть своей жизни. Катенька была человеком 
совсем иного характера. Ей нужно было дви-
гаться хотя бы от окна к зеркалу и обратно. 

Было уже безнадёжно поздно, когда в небе 
вдруг вспыхнула и замерцала, интимно под-
мигивая, маленькая звёздочка Катенькиного 
счастья. Тень киоска, находящегося напротив 
Катенькиного окна, раздвоилась, и кто-то лег-
кими шагами стал пересекать улицу. Катенька 
с удовольствием узнала своего незнакомца и, 
думая о том, что она много уже страдала, что 
довольно страданий, что она выбежит сейчас 

и бросится к нему на шею и повиснет на ней, 
быстро стала одеваться. 

Через три минуты, изнемогая от нежности, 
со слезами счастья на глазах, она открыла 
свою дверь, но незнакомца не увидела, а 
услышала в соседнем дворе шум и чей-то 
страстный крик: «Не уйдёшь!», на который со-
ловьиными трелями отозвался милицейский 
свисток. Движимая встревоженным любящим 
сердцем и подстрекаемая любопытством, Ка-
тенька вошла в соседний двор. В глубине его, 
у складов промтоварного магазина, уже со-
бралось небольшое общество из нескольких 
милиционеров и двух-трёх любознательных 
граждан. В центре этого избранного круга Ка-
тенька увидела своего незнакомца в объятиях 
ночного сторожа Степана Христофоровича. 
Степан Христофорович обнимал его неис-
тово нежно и крепко, и Катенька поняла, что 
она бессильна перед этой верной и прочной 
привязанностью.

Месяц в деревне, 
или 

Гибель одного лирика
Сентябрь. Колхозная сушилка. Сквозь  сте-

ну, требующую капитального ремонта, прогля-
дывает осенний вечер. Вороха зерна, клей-
тон, бункера, совки и прочее. Работа оконче-
на. Тихо и пусто. 

Но вот из кучи мякины появляется Виктор  
Рассветов, студент лет двадцати. В городе  он  
занимается  сочинением  стихов  для  своей  
знакомой (которая, кстати, тоже приехала в 
колхоз). Хочет стать поэтом, но не имеет для 
этого ничего, кроме маниакального  желания. 
Ночами просиживает над экспромтами. Здесь 
он не причёсан и не брит, в  одежде  художе-
ственный беспорядок. 

РАССВЕТОВ (стряхнув пыль с ушей). Так... 
Только это мне и оставалось: выспаться в 
мякине. Теперь ещё пожевать овса, и можно 
запрягать в фургон. (Осматривается.) Труже-
ники ушли. Завалили, мерзавцы, мякиной и 
ушли. Сейчас буду танцевать под двухрядную 
гармонику. Как они могут! В телогрейке, в са-
погах... (Ломается, паясничает.) Разрешите 
вас ангажировать на мазурку. Пардон, я от-
давил вам ножку... Как могут! 

Но главное! Она-то, она! Сегодня я видел, 
как она грызла кость. Урчала и чавкала, как  
голодный  динозавр.  Это она, та, около кото-
рой я боялся дышать,  чтобы  не  сдуть,  как  
пушинку,  с которой я говорил только риф-
мами, чтобы не оскорбить её слуха. Родная 
сестра Лауры, Беатриче, Керн, она ворует 
дрова и ругается с кладовщиком, который 
вместо  междометий употребляет самые по-
следние  ругательства. Вчера она заработа-
ла два трудодня, и... сколько радости, какой 
восторг!.. Два трудодня – праздник души, име-
нины сердца! Тьфу! Когда я читал  ей  самые  
красивые  и самые нежные свои вещи, она 
не улыбалась так, как  улыбалась на компли-
мент Яшки-механизатора насчёт того, что она 
сама завела  зернопогрузчик.  Где  мы встре-
чаемся! Ха-ха! Сцена на току, свидание на 
сушилке, мимолётная встреча вечером у пи-
лорамы. Ха-ха-ха! (Поёт на мотив фокстрота 
«На  карнавале».)  На пилораме  под  сенью  
ночи... (Вдруг задумывается, потом садится 
и переобувается. Вздыхает.) Всё наводит на  
размышление о бренности: рваные носки, 
раздавленная машиной курица... Всё идёт 
прахом,  всё обманчиво, как моя любовь. Что 
здесь может вдохновить поэта? Осень, берёз-
ки? По мне березки хороши, когда их не надо 
пилить и таскать.

Зачем меня принесло сюда! Разве я не мог 
достать справку, что у меня болит печень! 
(Долго и с  нездоровым  напряжением  всма-
тривается  в  стоящий рядом клейтон. Вдруг 
хватает лопату, бросается к клейтону.) Чёрто-
ва машина! Разнесу в щепки! (Замахивается 
лопатой.) Разнесу! (Проваливается в бункер.)

Александр ВАМПИЛОВ: 

«ЖИЗНЬ – ЧЕРНОВИК»
«…Жизнь прекрасна, когда вам не 

жмут ботинки, не болит голова, вас не 
выгнали с работы, есть деньги, ждут 
девушки... Правда – где она в людях? 
В этой вот берёзе, в её чистосердечной 
тяге к солнцу… Говорите правду – и вы 
будете оригинальны... Не ищите под-
лецов. Подлость совершают хорошие 
люди… Любить – это говорить нежно-
сти и делать глупости… Время нужно 
только для того, чтобы разлюбить. 
Полюбить – времени не надо… Вино-
ватыми всегда бывают нелюбимые… 
Несчастные имеют более точное пред-
ставление о счастье… Счастье – это 
быть довольным тем, что имеешь… 
Мудрость – это когда уже ничего не 
остаётся… Человеческая жизнь начи-
нается и кончается слезами… Я хозя-
ин своей жизни: хочу умру, хочу – нет... 
Для меня жизнь моя – черновик… У 
меня в жизни не было ничего такого, 
что я желал бы повторить, вернуть… 
А было-то всего – весенний день, гряз-
ная дорога, две берёзы… Могильная  
чернота воды…» 

 «Хочу – умру, хочу – нет…» Это из его 
записных книжек. Какое горластое мо-
лодое нахальство! Почти хамство. Му-
дрость почти. А отмерил-то всего – 35: 
от рождения в Яблочный Спас 1937-го в 
Черемхово Иркутской области до ухода 
17 августа 1972-го в воды Байкала, в его 
«могильную черноту». 

Но сказано же: «мудрость – это ког-
да уже ничего не остаётся». Неужели и 
вправду к тридцати пяти – не осталось? 
А если нет, отчего читаешь эти спрессо-
ванные, полные света и печали фразы – 
словно горькие истины человека, прожив-
шего долгую трудную жизнь, размотав-
шего её до конца, как заветный свиток?..

«Я знаю: я старым не буду». Это – он 
же. Это – одно из тех страшных проро-
честв, что безжалостно сбылись в рус-
ской литературе (как исполнилось в ян-
варе 1971-го «Я умру в крещенские моро-
зы» Николая Рубцова, близкого товарища 
Вампилова). 

…Нет ничему ответа. Нет объяснения 
– ранней грустной открытости земных 
правд, к которым приходят с деревян-
ным посохом в руке, а он с этим, похо-
же, прожил, пробежал свои короткие три 
с лишним десятка лет. Нет прощения – 
«могильной черноте воды», забравшей, 
может быть, лучшего в поколении. Та-
лантливейшего. Любимейшего. 

«А было-то всего – весенний день, 
грязная дорога, две берёзы…» Нет, бы-
ло гораздо больше: около 60-ти расска-
зов, очерков, фельетонов, юморесок, не-
сколько пьес. Первая книжка рассказов в 
1961-ом. Работа литсотрудником в знаме-
нитой «Молодёжке». Учёба на Высших 
литературных курсах в Москве. Да, мы-
тарства. Да, тернистый путь к читателю 
и зрителю. Но и всесоюзная, и даже ми-
ровая слава после смерти, когда «жизнь 
– черновик» была исписана. Точка – по-
ставлена. Оставалось – посмертно – вы-
верить в беловике, что и делаем все эти 
годы после него… 

P.S. В его записных книжках нашли 
страницы, переложенные дубовыми ли-
сточками (книжка побывала с автором в 
Ялте), автобусными и трамвайными би-
летиками… Разве это не похоже на чело-
века, написавшего: «Счастье – это быть 
довольным тем, что имеешь»?

Андрей Антипин
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